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ИДЕОЛОГИЧЕСКУЮ РАБОТУ—  
НА НОВЫЙ, ВЫСШИЙ УРОВЕНЬ!

На Всесоюзном совещании в Кремле

Школа—на 
болЬшоАѴ пути
Ежедневно в редакцию газеты 

приходят десятки писем, в которых 
трудящиеся области делятся свои
ми мыслями и планами, рассказы
вают о своем стремлении активно 
участвовать в строительстве ком
мунизма.

М ного писем поступает и от мо
лодежи.

«Коммунизм! Ведь в него мы 
должны войти с открытой душой, 
—  пишет ученица 24-й школы  
г. Томска С. Воронова. —  Что сде
лать, ка к поступить, чтобы оправ
дать доверие старшего поколения? 
Я много думала над этим и реши
ла с аттестатом зрелости пойти 
работать на завод «Томкабель», 
где сейчас прохожу практику. За 
три года нашей тесной дружбы с 
заводским коллективом я многому 
научилась, полюбила рабочих, про
изводство. Хорошо освою специ
альность, тогда поступлю в инсти
тут кабельной промышленности, 
чтобы снова вернуться на завод, но 
уже инженером».

Эта школьница, ка к и многие ее 
ровесники, учится окрыленная 
мечтами о трудовых подвигах.

За последние годы заметно изме
нились взгляды учащихся на физи
ческий труд. Теперь уже многие 
выпускники школ пополняют ряды 
рабочих и тружеников сельского 
хозяйства. В настоящее время в 46 
школах области организовано про
изводственное обучение. Большую 
помощь школам оказывают коллек
тивы заводов кранового электро
оборудования, «Томкабель», Кет- 
ского лесозавода, Асиновских цент
ральных ремонтно-механических 
мастерских и других предприятий. 
На этих предприятиях предъявля
ют большие требования к  качеству 
работ учащихся и их дисциплине, 
соблюдению правил техники без
опасности. Работники предприятий 
связывают теорию с практикой 
производства, дают научное обос
нование того или иного процесса, 
конструкции, учат школьников 
мыслить технически грамотно. Так 
поставлено производственное обу
чение в Тогурской школе Колпа- 
шевского района, в школе №  4  
г. Асино, в средних школах № 24 
н №  43 г. Томска и других.

Однако в постановке трудового 
воспитания и политехнического 
обучения в целом в области еще 
много серьезных недостатков. В 
ряде школ (№№ 47, 8, 9, 48 г. ТоМ' 
ска) на многих уроках применяется 
в основном лекционный метод. 
Учащиеся не выпо.чняют всех прак
тических работ, предусмотренных 
программой, не практикуется про
ведение уроков физики, химии в 
цехах предприятий.

Многие промышленные пред
приятия неохотно идут на предо
ставление учащимся рабочих мест. 
Крайне медленно совнархозом и 
областны.м отделом народного об
разования решается вопрос о 
строительстве для школ учебных 
цехов и мастерских.

В  сельских школах основной 
формой производственного обуче
ния являются ученические произ
водственные бригады. В  минувшем 
учебном году на базе совхозов и 
колхозов в области работали 72 
такие бригады. Лучше других была 
организована их работа в Шегар- 
ской, Молчановской, Бакчарской, 
Турунтаевской средних школах. 
Ученики Турунтаевской школы, 
например, с 5 гектаров получили 
по 550 центнеров зеленой массы 
кукурузы , с 3 гектаров они соб
рали по 260 центнеров корнепло
дов свеклы и по 220 центнеров 
ботвы. Нужно опыт работы лучших 
ученических бригад сделать все

общим достоянием.
Коммунизм — самое передовое 

общество, в котором достигнут 
иаивысшего развития производи
тельные силы, научная мысль, тех
нический прогресс, культура и ис
кусство. В связи с этим сейчас

неизмеримо повышается ответст
венность школы за глубокое и 
прочное овладение знаниями основ 
наук всеми учащимися. Лучше и 
содержательнее становится работа 
в Тогурской средней школе Колпа- 
шевского района, в Торбинской 
8-летней — Зырянского района, в 
школе №  7 города Томска и дру
гих.

Однако уровень общеобразова
тельной подготовки большинства 

учащихся еще далек от тех требо
ваний, которые предъявляются в 
настоящее время. Особую тревогу 
вызывают слабые знания учащихся 
по русскому языку, математике и 
физике. В текущем учебном году 
преобладающей оценкой по мате
матике в большинстве школ яв
ляется «3», а это значит, что зна
ния учащихся недостаточно глубо
ки  и прочны.

Областной отдел народного обра
зования совместно с институтом 
усовершенствования учителей про
вел в ноябре инспектирование 
школ Томского района и ряда 
школ Кожевниковского, Пышкино- 
Троицкого и других районов. Про
верка показала слабые знания уча
щихся. Это говорит о том, что в 
школах принижена еще требова
тельность к  учителям. От препода
вателей нужно требовать примене
ния известных, проверенных на 
практике приемов и методов, кото
рые обеспечивают успешное обу
чение и воспитание детей. Одно
временно с этим нужно искать но
вые формы в организации и мето
дике учебной работы, смелее вне
дрять все новое, что оправдало се
бя в жизни.

Решения X X II съезда КПСС и 
Программа партии определили пер
спективы дальнейшего развития 
народного образования в стране. 
Они утверждают и развивают 
дальше основные положения строи
тельства советской школы, изло
женные в Законе о школе. И сей
час, после съезда партии, необхо
димо прежде всего с удвоенной 
энергией взяться за выполнение 
Закона о школе. Каждому педаго
гическому коллективу следует 
тщательно проанализировать свою 
работу и особенно свои планы на 
будущее в свете Программы КПСС.

Намечая пути создания мате
риально-технической базы комму
низма, Программа КПСС четко оп
ределила задачи коммунистическо
го воспитания людей. Это позво 
ляет каждому учителю во всей пол
ноте уяснить задачи школы  
новом этапе развития советского 
общества и определить свою роль 
в общем строю строителей комму
низма. Материалы съезда, Про
грамма КПСС должны стать на
стольными книгами работников на
родного образования.

Учитель призван формировать 
коммунистические взгляды и убеж
дения учеников, их мировоззрение 
и моральный облик. Нужно развер
нуть широкое ознакомление школь
ников с Программой КПСС, с реше
ниями и материалами X X II  съезда 
партии.

Учащиеся должны знать, какие 
требования предъявляются к  совет
ским людям, их поведению и по
ступкам, какими будут отношения 
между людьми при коммунизме. 
Это позволит им хорошо усвоить 
требования морального кодекса 
строителя коммунизма.

Во время зимних каникул в 
районах и городах области будут 
проходить учительские совещания, 
на которых необходимо всесторон
не и тщательно обсудить задачи 
школ по успешному выполнению 
решений X X II  съезда КПСС. Съезд 
партии определил цель развития 
советского общества — коммунизм. 
На достижение этой цели должна 
быть направлена и вся деятель
ность учителей — активных по
мощников партии в воспитании 
подрастающего поколения.

Прием Н. С. Хрущевым 
К. Ясуи

26  декабря Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хруще® при
нял в Кремле председателя Японско
го совета борьбы за запрещение 
атомного и водородного оружия, лау
реата международной Ленинской 
премии «За укрепление мира между 
народами» профессора Каору Ясуи.

Во время дружественной беседы 
были обсуждены вопросы о возмож
ностях предотвращения термоядер
ной войны н в связи с этим о значе
нии борьбы народов за всеобщее и 
полное разоружение.

Н . С. Хрущев высказал мнение,

что для успеха движения за мир не
обходимо, чтобы это движение имело 
самую широкую общественную ос
нову. Профессор К . Ясуи полно
стью согласился с этим мнением 
Н. С. Хрущева.

Профессор К . Ясуи от имени Япон
ского совета борьбы за запрещение 
атомного и водородного оружия вру
чил Н . С. Хрущеву альбом о послед
ствиях взрывов американских атом
ны х бомб, сброшенных на Хиросиму 
и Нагасаки. Н. С. Хрущев тепло по
благодарил за подарок.

(ТАСС).

Второй сверхмощный мартен 
Магнитки

МАГНИТОГОРСК, 2 6  декабря. 
(ТАСС). Отличный новогодний пода
рок народному хозяйству страны при
готовили магнитогорцы. На метал
лургическом комбинате вступила в 
строй новая сверхмощная мартенов

ская печь. Сегодня ночью получена 
первая плавка. Сварили ее бригады 
сталеваров П. Векшина и П. Ушмур- 
цева.

Это второй на комбинате мартен, 
равного которому нет в мире.

Ч Е Л Я БИ Н С КА Я  ОБЛАСТЬ. На Ю жноуральской ГРЭС гото
вится к  сдаче новый энергоблок. С вводом в эксплуатацию тур
богенератора мощностью в 200 тысяч киловатт Южноуральская 
ГРЭС достигнет мощности в один миллион киловатт и станет са
мой крупной тепловой электростанцией на Урале.

Монтаж турбины и генератора уже завершен. На новом энер
гоблоке ведутся испытания оборудования.

На снимке: в машинном зале. На переднем плане—два гене
ратора мощностью по 200 тысяч киловатт.

(Фотохроника ТАСС).

УСПЕХ ТАДЖИКСКИХ 
ХЛОПКОРОБОВ

Ц К КПСС и С(«ет Министров СССР 
горячо поздравил* колхозников, кол
хозниц, рабочих и работниц совхозов, 
специалистов сельского и водного хо
зяйства, партийных, советских, проф
союзных, комсомольсіих работников 
и всех трудящихся Таджикской ССР 
с успешным выполнениід плана про
дажи хлопка государству.

Ка к сообщается в рапорте на имя 
ЦК КПСС, Совета Министілв СССР, 
товарища Н. С. Хрущева, Таджики
стан продал государству 413 тыся
чи тонн хлопка-сырца, или на 84 
тысячи тонн больше, чем в піошлом 
году, 83 процента всего заготовлен
ного хлопка сдано первыми сортами.

Многие колхозы, совхозы и раЬны 
республики, настойчиво преодолеіая 
ошибки, допущенные в хлопководстве 
в прошлые годы, не только выполни
ли, но и значительно перевыполниль 
свои высокие социалистические обя
зательства. Особенно хороших пока
зателей добились х.топкоробы Вахш- 
ской долины. В частности, хлопкоро
бы Регарского района Гиссарской до

лины вырастили и продали государ
ству в среднем по 36 центнеров 
хлопка-сырца с гектара.

В рапорте говорится, что опреде
ленные успехи достигнуты и в раз
витии других отраслей сельского хо
зяйства. Республика досрочно выпол
нила обязательство по продаже госу
дарству каракульских смушек, вино
града и бахчевых. В результате уве
личения валового сбора хлопка и 
улучшения его качества в этом году 
значительно возрастут доходы кол
хозов и колхозников.

Трудящиеся Таджикистана заве
ряют ленинский Центральный Коми
тет КПСС, Советское правительство 
и лично Н икиту Сергеевича Хруще
ва, что тадж икский народ отдаст все 
силы, чтобы претворить в жизнь ве
личественные задачи, выдвинутые 
X X II съездом партии, и  внести свои 
достойный вклад в общее дело по- 
•■троения коммунистического обще- 
с^а.

(ТАСС).

В Москве, в  Большом Кремлевском 
дворце, продолжается Всесоюзное со
вещание по вопросам идеологической 
работы. 26 декабря его участники 
приступили к  обсуждению доклада 

секретаря Центрального 
Комитета КПСС Л. Ф. 
Ильичева —  ХХП съезд 
КПСС и задачи идеологи
ческой работы партии.

С трибуны совещания 
выступают руководители 
партийных организаций 
союзных республик, об
ластей и городов, пред
ставители творческих 
объединений, культур
но-просветительных уч 
реждений, рядовые про
пагандисты, журнали
сты, литераторы. Крас
ной нитью в их выступ
лениях проходит мысль 
об огромном значении 
идеологической работы в 
настоящее время, когда 
страна вступила в но
вый этап своего разви
тия —  этап борьбы за 
непосредственное осуще
ствление принципов 
коммунизма.

О большом размахе 
партийной пропаганды 
среди трудящихся сто
лицы говорил секретарь 
Московского городского 
комитета партии Н. Г. 
Егорычев. Свыше одного

____миллиона семисот тысяч
москвичей изучают сей

час материалы ХХП съезда КПСС в 
системе партийного просвещения. 
Встречи с делегатами съезда, теоре
тические конференции, вечера воп
росов и ответов, лекции ученых на 
предприятиях, воскресные чтения —  
эти и другие формы пропаганды 
подчинены одной цели —  донести до 
каждого человека документы съезда.

Глубокое разъяснение Программы 
КПСС, докладов Н. С. Хрущева, всех 
материалов съезда, мобилизация тру
дящихся на осуществление грандиоз
ных планов коммунистического стро
ительства составляют в настоящее 
время главное содержание всей идео
логической и организаторской рабо
ты  партийных и общественных орга
низаций столицы.

Обмен мнениями на данном сове
щании несомненно будет способство
вать дальнейшему подъему всей идей
но-политической работы в массах, 
сказал секретарь Центрального Ко
митета КП Украины А. Д. Скаба. Он 
сообщил, что только в сети партий
ного просвещения материалы Х.ХІІ 
съезда изучают на Украине около 
4,5  млн. человек. Лишь за послед
ний месяц для населения республи
ки прочитано свыше 350 тыс. лек
ций и докладов по материалам съез
да. Иден исторического X X II съезда 
КПСС стали материальной силой в 
борьбе за коммунизм.

Белорусская партийная организа
ция, ка к  отметил в своей речи сек
ретарь Ц К КП Белоруссии В. Ф. 
Шауро, придает особое значение со
вершенствованию идеологической ра
боты, укреплению ее связи с жизнью. 
Республика^нский, областные, город
ские и районные комитеты партии 
стали уделять больше внимания эко
номической и технической учебе ра-

Л. И. Брежнев в Индии
ДЕЛИ. 26 декабря. (ТАСС). Сего

дня утром Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. Бреж
нев и сопровождающие его лица про
должали знакомиться с достоприме
чательностями Джайпура. Советские 
гости совершили поездку по городу 
на автомашинах и осмотрели дворец 
Махара.джй. Позднее посланцы Со
ветского Союза вылетели в Дели.

На джайпурском аэродроме Пред
седателя Президиума Верховного Со
вета СССР провожали губернатор 
штата Раджастан Гурмукх Пихал 
Сингх, главный министр штата Мо- 
ханлал Сукхадия, министры прави
тельства штата, жители города. В 
честь Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Брежнева 
на аэродроме был выстроен почетный 
караул и  исполнены государственные 
гимны Советского Союза и  Республи
ки Индии.

Вчера вечером губернатор штата 
Раджастан Гурмукх Пихал Сингх дал 
обед в честь Л. И. Брежнева.

Посещение Раджастана Председа
телем Президиума Верховного (Сове
та СССР Л. И. Брежневым еще более 
укрепляет узы дружбы и  сотрудниче
ства, существующие между двумя ве
ликими странами —  Индией и Со
ветским Союзом, сказал Гурмукх П и
хал Сингх. Советский Союз, продол
жал губернатор, достиг небывалого 
прогресса в науке, промышленности 
и сельском хозяйстве, и его опыт 
имеет большое значение для Индии. 
Мы благодарны советскому народу 
за его сотрудничество в деле выпол
нения планов развития Индии, под
черкнул он. Суратгархская сельско
хозяйственная механизированная 
ферма в Раджастане является одним 
из примеров индийско-советского 
сотрудничества.

С ответным словом выступил Л. И. 
Брежнев. Один короткий день пребы
вания в столице штата Раджастан—  
великолепном городе Джайпур, ска
зал он, оставил у  нас незабываемое 
впечатление. Большой друг

Никита Сч)геевич Хрущев дважды 
посетил шіі.т Раджастан. Правитель
ство и наро^ штата тепло встретили 

его п  оказсіи ему традиционное 
раджпутское гі-тепрнимство. Рад со
общить вам, доілгие друзья, что Ни
кита Сергеевич хранит самые лучшие 
воспоминания о :ашем городе, его 
людях и передает чеем вам горячий 
привет.

Мы заметили, пюдолжал Л. И. 
Брежнев, что между Раджастаном и 
Советской Средней Азиі есть опреде
ленное природное сходтво. Значи
тельную часть вашего т а т а  занима
ет пусты ня Тар. В СредіАЙ Азии на 
долю пустынь также іриходятся 
большие площади. По сви^тельству' 
историков, во времена А.’лксандра 
Македонского территория ньмешнего 
Раджастана была покрыта лесами и 
цветущими садахи.

Земли нынешних пустынь Ка и кум  
я Кы зы лкум  в Узбекистане и Туркме
нии много веко і назад были цвй^ -  
щими районами, Так же, ка к  и  пу
стыня Тар, они 50 временем были за
несены песками Тогда человек ока
зался бесснльньім перед природой.

В наши дни человек стал значи
тельно сильнее. Теперь он может не 
только воссташвить те, что было 
утеряно в древности, но и овладеть 
такими богатстіаии природы, кото
рые ранее былз ему недоступны. 
Нам было очен. приятно познако
миться с Елшами строительства 
Раджастанскогх канала, который бу
дет одной из ф упных строек подоб
ного рода и іозволит оросить почти 
4 миллиона аюов.

Приятно сонавать, что в большом 
деле освоения пусты ни Тар есть 
скромный вклд и советских людей. 
В вашем штат находится известная 
не только в И'дии. но и  в Советском 
Союзе государтвенная сельскохозяй
ственная Суратархская ферма, соз
данная с помоіью Советского прави
тельства. Фер І̂  ̂ уже накопила боль
шой опыт в рзвитии земледелия в 
этом районе. Оа расширяется, креп

нет ее хозяйство. А ведь Суратгарх
ская ферма, ка к  образно сказал Н и
кита Сергеевич Хрущев, является 
лишь первой ласточкой в создании 
высокопродуктивных государствен
ных хозяйств.

В заключение своей речи Л. П. 
Брежнев выразил благодарность ру
ководителям штата Раджастан и ж и 
телям Раджастана за теплый прием, 
внимание и дружественные чувства 
и провозгласил здравицу за дружбу 
между Советским Союзом и Индией, 
за мир во всем мире.

ДЕЛИ, 26 декабря. Корреспондент 
ТАСС П. Кречнев передает: Сегодня 
Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнев и со
провождающие его лица возвратились 
в индийскую столицу Дели из поезд
ки по стране.

Сегодня же Председатель Прези
диума Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев нанес визит президенту 
Республики Индии Раджендра Праса
ду. На встрече Председателя Прези- 

'wyM a Верховного Совета СССР и пре
з е н т а  Индии присутствовал премь- 
ер^инистр  Д ж . Неру. Между госу- 
дархувенными деятелями двух стран 
состоялась сердечная, дружеская бе
седа. \

ботников различных отраслей хозяй
ства, партийного и советского аппа
рата. Около 14 тысяч человек зани
маются на курсах по изучению пере
дового опыта, экономики промышлен
ности, сельского хозяйства, агротех
ники , технологии промышленного 
производства. Это приносит хорошие 
результаты.

Секретарь Ц К КП  Узбекистана 
3. Р. Рахиибабаева подчеркнула, что 
X X II съезд внес неоценимый вклад 
в дальнейшее развитие марксистско- 
ленинской теории по национальному 
вопросу. В программе, во всех доку
ментах съезда большое место отво
дится задачам партии в области ин
тернационального воспитания масс. 
В Узбекистане в настоящее время 
ж ивут и  трудятся единой братской 
семьей представители почти всех на
циональностей. населяющих Совет
ский Союз. В дружбе народов —  на
ша сила, говорит оратор, залог бу
дущих коммунистических побед. 3. Р, 
Рахимбабаева выразила сожаление, 
что до сих пор нашими учеными не 
создано капитального труда, раскры
вающего во всей полноте мудрую по
ли ти ку  партии в области националь
ных отношений, обеспечившую не
бывалый расцвет экономики и куль
туры  всех советских республик.

Многие участники совещания ос
танавливались на борьбе партии 
культом личности и его последствия
ми, В этой связи они отмечали огром
ную работу, которую проделали 
Центральный Комитет КПСС и лично 
товарищ Н. С. Хрущев по исправле
нию вредных последствий культа 
личности, по восстановлению ленин
ских норм партийной ж изни. Об этом 
говорила и писательница Галина Се
ребрякова.

Глубокое уважение, сказала она, 
вызывает в сердце каждого советско
го человека то мужество, с которым 
Никита Сергеевич вместе с верными 
ленинцами, членами Центрального 
Комитета партии вышел на поединок 
против жрецов культа личности. Это 
была суровая и честная борьба за 
восстановление в партии ленинских 
норм и принципов. Мы любим Н ики 
ту  Сергеевича Хрущева за его само
отверженное служение народу, за то, 
что он борется за счастье людей на 
земле. Авторитет Н икиты  Сергеевича 
Хрущева чрезвычайно велик и  в на
шей стране и за рубежом. Он зи ж 
дется на его беззаветной преданно
сти интересам народа.

Директор Института марксизма- 
ленинизма при Ц К КПСС П. Н. Поспе
лов отметил важное значение для 
преодоления культа личности в исто
рико-партийной науке предстоящего 
выхода в свет многотомной истории 
КПСС. Она призвана во всем вели
чии показать всемирно-исторический 
подвиг героического рабочего класса 
нашей страны, трудящегося кресть
янства, всех народов Советского 
Союза.

Много говорилось на совещании о 
воспитании молодежи. Этому посвя
тил свое выступление секретарь Ц К 
ВЛКСМ С. П. Павлов. Он сообщил, 
что только в сети комсомольского 
просвещения материалы X X II съезда 
КПСС изучают девять миллионов 
юношей и девушек.

В нашей стране, сказал он, растет 
молодое поколение, которое в твор
ческом, созидательном труде видит 
смысл ж изни, вырабатывает в себе 
черты человека будущего, сформули
рованные в моральном кодексе стро
ителя коммунизма.

Оратор остановился на задачах 
комсомольских организаций в борьбе 
за выполнение исторических решений 
X X II съезда партии. Он указал на не
обходимость улучшения воспитатель
ной работы среди молодежи, на боль
шую роль в этом литературы и ис
кусства. Молодежь ждет от литерато
ров и деятелей кинематографии, под
черкнул тов. Павлов, высокоидейных 
произведений.

Искать новые пути  работы с моло
дежью —  с таким призывом обра
тился к  собравшимся писатель С. В. 
Михалков. Наша первоочередная за
дача, сказал он,— воспитывать юно
шество в духе великих идей Маркса, 
Энгельса, Ленина.

Московская учительница Е. А. Ру
кавишникова остановилась на огром
ной роли школы и >*чит€ля в форми
ровании нового человека. Построить 
коммунизм, сказала она, могут толь
ко люди больших знаний и  культуры , 
люди, воспитанные в духе коммуни
стической морали, коммунистической 
сознательности, коммунистического 
отношения к  труду. Вот почему в 
Програм.че КП()С особое внимание 
уделяется подрастающему поколению, 
которому предстоит строить и ж ить 
при коммунизме. Мы, учителя, заяви
ла Е. А. Р>тсавишникова, выполним 
возложенные на нас задачи, не по
жалеем ни сил, ни энергии для ак
тивного участия в осуществлении 
Программы партии.

В выступлениях ораторов подчер
кивается, что идеологическая і>абота 
за последнее время проводится более 
целеустремленно. Она становится все 
более могучим фактором в  борьбе за 
осуществление главной экономиче
ской задачи партии и народа —  

создания материально-технической 
базы коммунизма. Связь идеологиче
ской работы с важнейшими задачами 
коммунистического строительства на 
ярких фактах проиллюстрировала в 
своей р е ч и , колхозный библиотекарь 
из Молдавии Л. Я. Нямцу. В ее селе 
Борково еще два десятка лет назад 
книги  читали лишь поп да пономарь. 
Сейчас здесь, в сельской библиоте
ке, насчитывается тысяча активны х 
читателей. Библиотека регулярно
устраивает тематические вечера, лек
ции, беседы. Много сделано ею для 
пропаганды передового опыта выра
щивания кукур узы .

В обсуждении доклада приняли 
также участие кинорежиссер С, А. 
Герасимов, секретарь Ц К КП  Казах
стана Н. Джандильдин, секретарь 
Воронежского обкома КПСС В. П. Уса
чев, секретарь Ц К  КП  Грузии Д. Г. 
Стуруа, главный редактор журнала 
«Иностранная литература» А. Б. Ма
ковский, главный редактор газеты 
«Комсомольская правда» Ю. П. Во
ронов, секретарь Ц К  КП  Латвии А. Э. 
Восс, секретарь Ленинградского гор
кома партии Ю. А. Лавриков.

27  декабря совещание продолжа- 
ло работу,

(ТАСС).

Закончилось совещание работников 
сельского хозяйства Поволжья

САРАТОВ, 26  декабря. (ТАСС). Се
годня здесь закончилось совещание 
работников сельского хозяйства По
волжья. Мастера земледелия и ж и 
вотноводства обсудили вопросы даль
нейшего развития колхозного и сов
хозного производства в этой обшир
ной житнице страны.

В работе совещания приняли .уча
стие'первый заместитель председате
ля Бюро Ц К  КПСС по РСФСР Г. И. 
Воронов и Председатель Совета Ми
нистров РСФСР Д. С. Полянский.

На вечернем заседании с  речью 
выступил первый заместитель пред
седателя Бюро Ц К КПСС по РСФСР 
Г. И. Воронов.

Участники совещания приняли об
ращение ко всем работникам сельско
го хозяйства Астраханской, Волго
градской, Саратовской, Куйбышев
ской, Ульяновской, Пензенской обла
стей и Татарской АССР.

С большим воодушевлением при
нято приветственное письмо Цент
ральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Они выполнили обязательства
Вести, из Кожевниковского района

Софья Ивановна Казанцева, 
птичница колхоза имени X X I 
съезда КПСС, получила по 97 
яиц на несушку.

В 1962 году она дала слово 
получить по 150 яиц от несуш
ки.

В. КО РНЕЕВА.

Свинарь колхоза «Сибирь» 
Э. Лиепиньш ежегодно доби
вается хороших успехов. Нын
че он получил по 27.1 поросен
ка на свиноматку.

Д . РОМАНОВ.

Колхоз « К  новым победам» 
имеет лучшие показатели в раз
витии свиноводства в районе. В 
этом большая заслуга свинарки

Марии Соколовской. В этом го
ду она получила по 29,2 поро
сенка на свиноматку.

В. ИВ АН О В А.
V

Телятница колхоза имени Ки
рова Анастасия Михайловна 
Осипенко обеспечила суточный 
привес каждого теленка по 813 
граммов. Она заняла первое ме
сто в соревновании телятниц 
района. А . ПЕТРОВА.

V
Елена Голубева из колхоза 

«Заветы Ленина» получила в 
этом году более 90 яиц на не
сушку. О. И. Леонгард из кол
хоза имени Ленина получила 
свыше 70 яиц на несушку.

Н. КО РН И КО ВА .

”■ КАЗАХСКАЯ ССР ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛА 
ГОДОВЫЕ ПЛАНЫ ПРОДАЖИ ГОСУДАРСТВУ 

ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОДСТВА
Труж еник* сельского хозяйст

ва Казахской ССР, воодушевлен-, 
ные решениіми исторического 
X X II съезда КПС€, досрочно вы
полнили годовые планы продажи 
государству мяса, молока, яиц и 
смушек каракуля.

Продано государству мяса 734 
тысячи тонн (в живом весе скота 
и птицы ), или 100 ,5  процента к

плану, молока 1 .034  тысячи тонн, 
или 100 ,4  процента, яиц 226 
миллионов т т у к ,  или 103  процен
та, и смушек каракуля 1 .456  ты
сяч ш тук, или 101 процент к  пла
ну.

За истекший период текущего 
года продано больше, чем за весь 
I9 6 0  год, мяса на 78 тысяч тонн, 
молока на 109 тысяч тонн, яиц на

28  мил.тионов штітѵ, смушек ка
ракуля на 29  тысяч ш тук.

При этом колхозы ц  совхозы 
республики по сравнению с прош
лым годом значительно увеличили 
поголовье крупного рогатого ско
та, овец, свиней и птицы.

Продажа продуктов животно
водства государству продолжается.
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В аудиториях и лабораториях университета ндеті На снимке: студенты радиофизического факуль* 
напряженная работа. До сессии остался один месяц, тета Б . Капранов н  Б . Кочергин делают количеств 
При таких условиях особое значение имеют практя- венный спектральный анализ.
.ческне занятия. Фото о .  Лазарева,

З М Е И Н О Е  Ж А Л О
В один из осенних сентябрьских 

дней в магазин поселка Саровка Кол- 
пашелского района зашел незнако
мый молодой человек и, обратившись 
к  присутствующим, спросил: «Ве
рующие среди вас есть?». Это уди
вило и возмутило покупателей. Они 
поняли, что в Саровке появился но
вый религиозный мракобес, который 
собирается действовать нагло и бес
церемонно. Жители дали ему достой
ный отпор. Ответили так, что он ра
стерялся и, уходя, с горечью бросил: 
«Да, видно, у  вас здесь все так  на
строены...».

Так произошло знакомство жите
лей Саровки с Мельничуком Арсен
тием Михайловичем.

Кто же он, этот новоявленный 
«святоша»?

Проживая до 1956 года в Ровен- 
ской области, .Мельничук связал свою 
судьбу с сектой пятидесятников и 
стал активным сектантом.

Одним из основных догматов этой 
секты является отказ от службы в 
рядах Советской Армии, от выполне
ния священного долга каждого совет
ского гражданина. .АІельничук нару
шил этот священный закон советско
го гражданина и, когда пришла пора 
выполнить свой долг перед Родиной, 
стал лавировать, скрываться, а за
тем открыто отказался от службы в 
рядах Советской Армии. Народный

Множить добрые дела
1. Горят

комсомольские маяки
Когда эта девушка кончила свое 

выступление, ей горячо и  дружно ап
лодировали делегаты X  областной 
комсомольской конференции, Лида 
Позднякова, доярка Томского совхоза, 
рассказывала о новых методах веде
ния животноводства. Об эффектив
ности этих методов —* беспривязного 
содержания коров и  внедрения меха
нической дойки ^  Лида сказала 
очень убедительно;

— Если лучшие доярки при ручной 
дойке надаивают за год 3 5 — 40 тонн 
молока, то мы е подругой надаиваем 
по 195  тонн: У  нас теперь не по 15 
коров, а по 115. И  молоко стало де
шевле, та к  к а к  производительность 
труда резко возросла при механиче
ском доении. Вместо 38 доярок на 
нашей, лучановской ферме сейчас 5.

Выступление Лиды Поздняковой 
прозвучало пламенным призывом к  
внедрению в животноводство новых, 
прогрессивных методов.

Немало юношей и  девушек спра
ведливо зовут комсомольскими мая
ками. Молодой рыбак из Александ
ровского района Петр Скирнев- 
ский  выловил в этом году рекордное 
количество рыбы —  1 60  центнеров, 
кукурузовод Александр Трубачев и з.' 
колхоза «К  новым победам» ПІе^ 
гарского района получил урожай 
по 826  центнеров зеленой массы 
кукур узы  е каждого из 92  гекта
ров, птичница Надя Редькова из 
Томского совхоза вырастила 10,5 
тысячи цы плят. Новаторами про
изводства зовут на подшипниковом 
заводе Людмилу Осинскую и Лидию 
Ястребову, на манометровом —  Ва
лю Сапрыкину и  Людмилу Коваленко, 
в УН Р-787 —  Виктора Демина, на 
ТЭМЗе —  Федора Лира, в Ергайском 
леспромхозе —  Владимира Орехова и 
многих других юношей и девушек.

Зачинателями многих добрых дел 
стали комсомольские организации. 
Молодежь горячо подхватила инициа
тиву Н. Поповой с манометрового 
завода, почин серпуховчан, движение 
«плюс 10» . Десятки тысяч юношей 
и  девушек области подготовили лич
ные трудовые подарки X X II съезду 
КПСС.

Показательны многие цифры, что 
были названы в отчетном докладе 
обкома комсомола, с которым высту
пил секретарь Томского обкома 
ВЛКСМ тов. Коньков. 3 миллиона 
рублей сэкономили государству мо
лодые рационализаторы области. 
Комсомольцы участвовали во внед
рении 11 автоматических и поточно- 
механических линий, собрали 31 ты
сячу тонн металлического лома, мо
дернизировали 2 00  единиц промыш
ленного оборудования. На наших 
предприятиях создано 40 конструк
торских бюро на (^щ ественных нача
лах, действует более 1 .000  контроль
ны х комсомольских постов. Силами 
студенческих бригад в колхозах и 
совхозах построено 98 животноводче
ских помещений.

2. Верный ориентир
Энтузиазм и подлинную окрылен- 

ность вызвали у  молодежи подготов
ка к  X X II сьезду родной партии, ис
торические решения партийного съез
да. Об этом вдохновенно говорили 
выступающие на комсомольской кон
ференции. Многие подчеркивали 
мысль о том, что сейчас каждый мо
лодой человек, каждый комсомолец 
до.тжен принять личное участие в 
коммунистическом строительстве.

^  Мы понимаем, что строитель
ство коммунизма, —  сказала птични
ца Поросинсксго откормсовхоза Алла 
Овчинникова, это прежде всего 
труд, труд упорный и нелегкий. Вот 
почему мы обязуемся повышать 
его производительность, не жалеть 
сил во имя великой цели.

Здесь же, на конференции, А.тла 
дала обещание в этом году вырастить 
со своей напарницей 4 тысячи цы п
лят и 20 тысяч утят*

X Толіская областная 
конференция ВЛКСАѴ

Будущее ^  верный ориентир. 
Именно потому, что сейчас возводит
ся комкунизм , ни  на одном участке 
нельзя работать по-старому, доволь
ствоваться прежними показателями. 
И комсомольской работе нужно при
дать еще больший размах, большую 
организованность. С этих позиций 
оценивали работу обкома комсомола 
делегаты конференции, исходя из 
этих позиций намечали свои задачи.

В докладе обкома комсомола отме
чалось, что обком ВЛКСМ, его бюро, 
а также Томский горком комсомола 
слабо еще направляли внимание пер
вичных организаций на улучшение 
работы промышленности. Об этом го
ворили и выступающие тт. Дятлов, 
Некрасова, Поздеев. Начал, было, 
Томский горком ВЛКСМ движение за 
внедрение новой техники  и  ликвида
цию ручного труда, но не довел де
ло до конца. Несмотря на то, что при 
обкоме и Томском горкоме ВЛКСМ 
работают штабы «резервы семилетки 
—  в действие», на^аводах и  строй
ках города много бесхозяйственности, 
неиспользованных резервов. Ро.чь 
комсомольских организаций строек 
принижена, им недостает боевитости.

Комсомольская организация обла
сти не выполнила своих обязательств 
по сельскому хозяйству, в частно
сти, не справилась с обязательствами 
по урожайности куку р у зы  и выращи
ванию свиней.

Большую организаторскую работу 
по выполнению обязательств, взя
тых молодежью района, провел нын
че Ш егарский райком комсомола. 
Здесь первыми подхватили почин 
серпуховчан, хорошо организовали 
соревнование тружеников села, широ
ко практиковали взаимопроверки кол
хозов, ферм. И в результате моло
дежь выполнила все обязательства 
успешно, а по выращиванию ку ку р у 
зы Ш егарская районная комсомоль
ская организация заняла первое ме
сто в областном соревно-вании.

Но обком комсомола не сумел сде
лать опыт лучш их достоянием всех 
районных организаций, слабо повы
шал ответственность работников 
райкомов ВЛКСМ за выполнение обя
зательств. Так, в Асиновском районе 
уже не первый год игнорируют к у 
курузу . Нынче район провалил вы
полнение обязательств и по выра
щиванию свиней, птицы . В районе 
всего 12  молодых животноводов.

Недостатков в работе комсо
мольских организаций было б значи
тельно меньше, если бы обком 
ВЛКСМ лучше работал с кадрами —  
эта мысль была одной из главных в 
выступлениях тт . Савицкого, Огуре- 
ева, Еременко, Евдокимова.

Более 3 тысяч молодежных бригад 
и  смен включилось сейчас в сорев
нование за звание коллективов ком
мунистического труда, более 7 тысяч 
юношей и  девушек стремятся полу
чить звания ударников коммунисти
ческого труда, а всего в движении 
разведчиков будущего участвует в 
области 60  тысяч юношей и деву-; 
шек.

I I  все-такн этого мало подчерк
нули делегаты конференции. Сейчас, 
когда молодежь готовится к  тому, 
чтобы ж ить при коммунизме, когда 
коллективы коммунистического тру
да становятся ячейками будущего, 
успешно воспитывают нового челове
ка, обкому комсомола надо обратить 
серьезное внимание на дальнейшее 
развитие патриотического движения.

В руководстве движением за ком
мунистический труд обком ВЛКСМ, 
райкомы ВЛКСМ допускают форма
лизм, подчас увлекаются показной 
стороной дела. Особенно медленно 
развивается движение за коммуни
стический труд на селе, в лесных 
предприятиях, на стройках,

Приводился такой пример. Кол
лективу гришинской молочнотоварной

фермы в Молчановском районе пер
вому из сельских коллективов при
своили высокое звание. Но и Мол- 
чановский райком ВЛКСМ и работни
ки  обкома ВЛКСМ стали захваливать 
коллектив, не сумели развить у  до
ярок стремление идти вперед. Многие 
из них зазнались, коллектив резко 
снизил производственные .показатели.

—  Мы не имели опыта руковод
ства бригадами, вступающими в со
ревнование за коммунистический 
труд, —  сказал в своем выступлении 
секретарь цехового бюро ВЛКСМ за
вода «Сибэлектромотор» тов. Дятлов, 
—  однако ни горком комсомола, ни 
обком нам не помогли. Ряд бригад у 
нас распался.

О необходимости сделать соревно
вание молодежи более целеустрем
ленным, действенным говорили на 
конференции такж е секретарь Чаин- 
ского райкома ВЛКСМ тов. Алгина, 
делегат Пышкино-Троицкой районной 
комсомольской организации тов. Кра
снов, секретарь Кожевниковского 
райкома комсомола тов. Савицкий, 
слесарь завода IN* 3 треста «Строй
деталь» тов. Поздеев,

3. Сегодня 
воспитывать человека 

будущего
Эту тему затрагивал каждый вы

ступающий. Понятно: она волнует и 
рабочего паренька, и совхозную до
ярку, и  приглашенного на комсомоль
скую  конференцию почетного профес
сора, и  даже пионеров, что пришли 
приветствовать своих старших брать
ев —  комсомольцев.

Человек будущего рождается се
годня, его черты, сформулированные 
в моральном кодексе строителя ком
мунизма, уже сегодня проявляются в 
труде, учебе и быту, становятся нор
мами поведения советского человека

Все ли делают комсомольцы для 
воспитания нового человека? Этот 
вопрос очень волновал делегатов. И 
они ответили на него по-комсомоль
ски прямо: нет, далеко не все. Идео
логическая работа среди молодежи 
ведется еще подчас в отрыве от за
дач коммунистического строитель
ства, не охватывает своим влиянием 
каждого молодого человека. За недо
статки в пропаганде среди молодежи 
решений X X II съезда КПСС делегаты 
конференции резко критиковали об
ком ВЛКСМ, его отдел пропаганды 
и агитации.

Много упреков было высказано в 
адрес райкомов, горкомов и обкома 
комсомола такж е и потому, что моло
дежь области неудовлетворительно 
участвует в походе за знаниями. Вшй 
неудовлетворительно выполняете!за
кон о всеобуче, многие школы и 
вузы медленно перестраивают учеб
ный процесс, плохо воспип^вают у 
молодежи любовь к  труду.

Выступивш ий на конференции за
ведующий облоно тов. Несгеров пред
ложил комсомольцам в з і т ь  работу и 
строительство ш кол пo^ свой конт
роль, член совета областной пионер
ской организации тоъ Круткина  го
ворила о серьезных аедостатках в ра
боте с пионерами.

Большие требования предъявляют
ся сейчас вузовским комсомольски'- 
организациям. Многие из них хо
рошо помогаит партийным ор
ганизациям, профессорско-преподава
тельскому составу в воспитании ква
лифицированных и высококультур
ных специалистов для народного хо
зяйства,

В политехническом институте ра
ботает 19 конструкторских студенче
ских бюро, свыше 400 человек при
нимают участие в вьгаолнении хоздо

говорных работ. За эти два года сот
ни вы пускников вузов получили не 
только крепкие знания по избранной 
профессии, но и  дипломы обществен
ных профессий.

Но среди студенческой молодежи 
встречаются еще люди, зараженные 
иждивенчеством. 17  выпускников 
университета не поехали нынче 
по назначению, а педагогиче
ский институт недодал за 5 лет 450 
учителей. Многие комсомольские ор
ганизации мирятся е тем, что успе
ваемость студентов снизилась. Эти 
факты —  свидетельство больших не
достатков в воспитательной работе 
среди студенчества. И делегаты кон
ференции справедливо критиковали 
за это Томский горком и обком 
ВЛКСМ.

На конференции указывалось на 
необходимость резко улучш ить куль
турно-массовую и оборонно-спортив
ную работу, шире развивать в ней 
общественные начала.

4. Комсомольцы 
дают слово

В выступлениях многих делегатов 
были рассказы о практических делах 
по претворению в ж изнь программы 
коммунизма, высокие обязательства, 
добрые призывы, ценные советы. Ма
ляр Зоя Некрасова, член бригады 
коммунистического труда стройуправ
ления ГРЭС-2, например, прИ' 
звала молодежь города смелее идти 
на стройки, агроном колхоза имени 
X X II съезда КПСС Кожевниковског/ 
района тов. Леонов на опыте своего 
хозяйства показал, какую  выг/ду 
получит колхоз после пересмітра 
структуры посевных площадей, к у 
курузовод А. Трубачев подртился 
опытом возделывания «королевы по
лей».

Делегаты решили в четве/гом году 
семилетки в области промьріленности
—  развернуть массовый поход за 
технический прогресс, в области 
сельского хозяйства —  взять под 
комсомольский контрол* посевы всей 
кукурузы  и  сахарной-свеклы, выра
стить не менее полйллиона птицы, 
17 тысяч іелят, тысяч свиней, 
добиться надоев мЛока от коровы не 
менее 2 .2 0 0 — 2.>00 килограммов, 
механизировать 4В менее 40  живот
новодческих

Молодежь ^Іет навстречу XIV 
съезду лени/2кого комсомола, она 
полна желания отдать весь жар мо
лодых сер;кі. полет мысли, силу 
трудовых я к  великому делу партии
—  строи'йльству коммунизма.

ДелегЛы областной комсомольской
конфер<Шии горячо одобрили реше
ния Й П  съезда КПСС, заявили, что 
сделает все, чтобы мобилизовать 
всю молодежь на их выполнение.

конференция избрала новый со
став обкома ВЛКСМ и ревизионной 
комиссии.

В работе коіференции принял 
участие первый секретарь обкома 
КПСС тов. Марченко.

Состоялся пленум обкома ВЛКСМ. 
Первьуі секретарем обкома ВЛКСМ 
-изЬан тов. Конілов В. И., секретаря
ми— тт. Сафронт А. М., Нестеренко 
Н. Г., Глумов П. I .

В. БРЫНДИНА.

суд справедливо покарал нарушителя 
советского закона, осудив его к  5 го
дам лишения свободы.

В 1958  году Мельничук был до
срочно освобожден, и  ему была предо
ставлена возможность честно ж ить и 
трудиться на благо советского обще
ства. Однако урок не пошел ему 
впрок.

Осев на жительство в гор. Между- 
реченске Кемеровской области. Мель
ничук связался с нелегальной груп
пой баптистов и стал активно пропо
ведовать баптизм. Этого ж улика  и 
проходимца интересовала, конечно^ 
не вера, он преследовал корыстные 
цели. Не случайно он так  легко, без 
сожаления ушел от пятидесятников и 
перекрасился в баптиста. Да будь вы
года, он с такой же легкостью стал 
бы католиком или магометанином, а 
то и буддистом.

Прикидываясь простачком и без
обидным человеком, Мельничук «охо
тился» преимущественно за моло
дежью. Пустив в ход лесть, запуги
вание и обман, он втянул в секту 
Панькову Раису, 1940  года рожде
ния, Володченко Любу, 1941  года 
рождения, Солодынкину Тамару, 
1948  года рождения, и  других, иска
лечил им жизнь.

Особенно трагично сложилась 
судьба Кондрычековой Н. И., которая 
была втянута в сектантскую группу 
Мельничуком и его единоверцем Пар- 
шуковьга А. Н.

Вот что рассказал ее муж  Дмитри
ев С. С. на общем собрании жителей 
двух улиц гор. Междуреченска:

«...Моя жена третий год состоит в 
секте. Дошло до того, что она начала 
уносить вещи из дому в секту. По
следние месяцы она появляется дома 
в неделю 2 раза на 3 0 — 40 минут, 
остальное время отдает богослуже
нию. Моя дочь Светлана осталась без 
присмотра матери... Жена совершен
но отреклась от семьи, и ребенок ей 
не нужен. Кроме того, она всячески 
старается вовлечь мою дочь силой в 
эту секту, что явилось основной 
причиной того, что моя дочь не учи
лась и не учится...».

Граждане гор. Междуреченска су
рово осудили антиобщественное по
ведение Мельничука и Паршукова.

Но это не подействовало на 
МеЛьничука. Он и ла новом месте 
занялся активной антиобщественной 
деятельностью, пытаясь сколотить 
сектантскую группу в п. Саровке.

После неудавоейся попытки от
крыто вербовать в секту людей он 
перешел к  бол^е тонким и коварным 
приемам.

Как и в Междуреченске, главную 
ставку М еліничук делает на незре
лую молодіжь, которая легче под
дается обману, не подозревая порой 
об опасшетй.

Чтобы завоевать себе хорошую 
репутацию в глазах честных совет
ских людей, Мельничук прикинулся 
безобидным человеком, которого яко
бы наказали только за то, что он по
скандалил на шахте с мастером. Этот 
волк поистине стал рядиться в ове
чью ш куру  и  прикидываться ягнен
ком, маскировать свое змеиное жало, 
всячески изворачиваться, лгать о 
себе. Он ложно указал в местной 
библиотеке год своего рождения. 
Свое семилетнее образование увели
чил до десятилетнего, а некоторым 
хвастался, что окончил горный тех
никум. Стараясь набить себе цену., 
он лживо уверял, что служил в Во
енно-Морском Флоте, ж ил  во многих 
городах, любит песни, м узы ку и т . п.

Стараясь ближе держаться к  мо
лодежи, иметь возможность система
тически общаться с ней и тем самым 
облегчить себе задачу отбора и обра
ботки очередной жертвы, Мельничук 
стал заходить в клуб, распространил 
слух, что хочет явство вать  в худо
жественной самодеятельности. Но 
это только для того, чтобы пустить 
пыль в глаза. На занятия круж ков 
о-н не ходит, а клубные музыкальные 
инструменты использует для того, 
чтобы аккомпанировать во время ис
полнения религиозных псалмов на 
тайных моленьях сектантов.

Потом у  Мельничука появилась 
«страсть» к  знаниям. Он объявил, 
что желает «обновить» аттестат, и 
записался на заочную учебу в 10-й 
класс. Однако в школе он не учится 
и зачетов не І;дает, а положение уча
щегося использует в своих целях: 
рыскает по квартирам учащихся, за
водит с ними знакомства, приглаша
ет их к  себе на квартиру.

Как-то в разговорах с ребятами 
Мельничук узнал, что в Саровской 
школе плохо работает фотокружов и 
что там нет фотоувеличителя. Тогда 
он стал заниматься фотоделом с ре
бятами у  себя на квартире. Гене 
Мишенину он обещал продать свой 
увеличитель, говорил, что у  него 
скоро появится магнитофон и он бу
дет записывать их разговоры. Про
сил зазывать к  нему других ребят. 
Затем он обнаглел до того, что под
сунул девочкам иллюстрированную 
библию, надеясь заинтересовать их 
этим чтивом.

В частных беседах с яащ им ися  
Мельничук говорил им о t o l , что  
якобы все то, что преподают в шко
л а х ,"—  вздор и неправда, что исто
рия, которую учат в школе, невер
но освещает ход развития человече
ского общества, задавал провокаци
онные вопросы. Словом, этот мрако
бес и «ловец человеческих душ» 
вплотную занялся обработкой наив
ны х и жаждущ их все знать ребят с 
целью вовлечь их в сектантское бо-. 
лото.

Однако учащиеся Со
колова Лида, Клепова 
Аня, Феактистова Надя, 
Мишенин Гена вовремя 
увидели, куда гнет этот 

. с ®иду безобидный чело
век, .поняли, что перед ними —  волк 
в овечьей ш куре, что лучше от него 
держаться подальше.

За спиной сектантов Мельничука, 
Паршукова и других стоит и х  гла
варь Зудерман Борис Васильевич, 
работающий токарем леспромхоза 
облместпрома.

Этот сектантский мракобес прошел 
огонь и  воду. Он научился все биб
лейские запо'Веди обращать в свою 
пользу.

Когда в феврале 1945  года немец
кие фашисты предложили ему всту
пить в гитлеровскую армию, он, за
быв о библейской заповеди «не 
убий», без колебаний сменил библию 
на автомат и  свастику, присягнул на 
верность Гитлеру и с оружием в ру
ках стал сражаться против Советской 
Армии, расстреливая советских лю
дей.

А теперь, когда речь заходит о 
долге советских граждан защищать 
свое Отечество, он цинично заявляет, 
что брать в р уки  оружие ему не по
зволяют религиозные убеждения.

Комментарии, ка к  говорят, излиш
ни.

Проживая в райцентре Таштагол 
Кемеровской области, Зудерман в на
рушение советских законов проводил 
нелегальные моленья сектантов-пя- 
тидесятников. Он запугивал верую
щих «страшным судом», запрещал 
ИИ посещать кино, концерты, лек
ции, участвовать в общественной 
ж изни.

Партийные, советский и другие об
щественные организации долгое вре
мя терпеливо убеждали Зудермана, 
Мельничука и  других, считая, что их 
поступки вызваны заблуждением. Ии 
разъясняли ошибочность их взглядов, 
показывали вред проводимой ими 
сектантской работы, предупреждали 
о недопустимости нарушения совет
ских законов.

Но это, ка к  видно, не оказало на 
мракобесов должного действия. Их 
не остановило и то, что среди насе
ления они не нашли никакой под
держки. И теперь под покровом ночи 
они по три раза в неделю проводят 
тайные моленья, обсуждают новые 
методы и приемы вовлечения в сек
ту , надеясь найти простаков, кото
рых удастся опутать ядовитой сек
тантской паутиной.

Надо бдительно следить за проис
ками «святош», подобных Зудерману 
и М ельничуку. Пусть горит земля под 
их ногамиі

Д. ПАВЛОВ.

Сельскохозяйственные знания- 
каждому труженику села

президиум правления Томского 
областного отделения Общества по 
распространению политических и на
учны х знаний обсудил организацию 
пропаганды сельскохозяйственных 
знаний, проводимой Томским рай
онным отделением Общества.

В своем сообщении председатель 
правления районного отделения тов. 
Еременко признал, что отделение ве
дет пропаганду сельскохозяйственных 
знаний среди тружеников села 
неудовлетворительно.

Из 2 .2 5 0  лекций, прочитанных в 
этом году в районе членами Обще
ства, только 123  были посвящены 
вопросам сельского хозяйства. За 
девять месяцев об опыте передовиков 
в районе было прочитано... две лек
ции.

Много ценного опыта накопили пе
редовики сельскохозяйственного про
изводства района. Но он плохо изу
чается, обобщается и пропагандирует
ся районным отделением Общества. 
О лекциями здесь почти не высту
пают передовые рабочие совхозов.

О ценном опыте ведения животно-, 
водства в  Томском совхозе известно 
далеко за пределами нашей области. 
Достижения доярок совхоза тт. Ми
хайловой и  Кошман, которые вдвоем 
доят 2 30  коров, заслуживают само
го широкого распространения. Одна
ко лекторы районного отделения Об
щества слабо пропагандируют этот 
опыт. К а к  признал тов. Еременко, 
руководители отделения Общества 
сами узнали об этом опыте недавно 
из газет.

Очень плохо участвуют в пропа
ганде сельскохозяйственных знаний , 
специалисты сельского хозяйства 
района. Достаточно сказать, что чле
ны правления районного отделения 
Общества главный ветврач района

тов. Свиридов, начальник районной 
инспекции по заготовкам тов. Бол- 
товский, ответственные за организа
цию пропаганды сельскохозяйствен
ны х знаний, сами в этом году не про
читали ни одной лекции. Из 50 спе
циалистов сельского хозяйства райо
на членами Общества являются толь
ко 2 8  человек, да и те крайне редко 
выступают с лекциями.

В содержании пропаганды сельско
хозяйственных знаний почти не нахо
дят отражения коренные вопросы 
развития сельского хозяйства района: 
освоение пропашной системы зе.чле- 
делия, агротехники возделывания 
зернобобовых культур, овощей, к у 
курузы , сахарной свеклы, новые 
методы организации труда в живот
новодстве, вопросы экономики сов
хозного производства и другие.

Очень слаба действенность лекци
онной пропаганды.

Районное отделение Общества со

вершенно не использует в своей рабо
те проведение производственно-эко
номических конференций, ,  вечеров 
вопросов и ответов, кинолекториев и  
других массовых мероприятий.

Плохо помогает районному отделе
нию Общества сельскохозяйственная 
секция областного отделения Обще
ства. В совхозах района почти не 
выступают с лекциями по вопросам 
сельского хозяйства преподаватели 
вузов, работники областного управле
ния сельского хозяйства.

В своем постановлении президиум 
обязал правление Томского районно
го отделения Общества донести содер
жание материалов X X II съезда КПСС 
до сознания каждого человека, резко 
усилить пропаганду сельскохозяй
ственных знаний, помочь каждому 
труж енику села района определить 
свое место в коммунистическом 
строительстве.

С. ВИКТОРОВ.

Изучают материалы 
XXII съезда КПСС

Просторное помещение акто
вого зала Томского медицинско
го института заполнили научные 
работники, врачи, рабочие и 
служащие кафедр лечебного фа
культета.

Собравшиеся с большим вни
манием выслушали доклад сек
ретаря факультетского партбю
ро Е. Д . Гольдберга «Об исто
рическом значении X X II  съезда 
КПСС».

Коммунисты института актив
но включились в пропаганду 
материалов съезда. На собра
ниях студентов первого курса 
лечебного факультета и второго

курса педиатрического факуль
тета выступили ассистент А . И. 
Осипов и доцент В. Д. Суходо
ле. Профессор И. С. Венгеров
ский ознакомил студентов-вы- 
пускников педиатрического фа
культета с задачами медицин
ских работников в предстоящем 
двадцатилетии.

Для пятикурсников доцентом 
Н. М. Стариковым была прочи
тана лекция: «Вопросы здраво
охранения в Программе КПСС».

Лекции и беседы по матери
алам X X II съезда КПСС прохо
дят на всех факультетах.

С. ГРИГОРЬЕВ*

н о в о с т и  ТЕХНИКИ
ПРЕСС В Е Ш  В 625 ТОНП

I J  Л МОСКОВСКОМ ваводё 
* •  «Вторчермет» начался мои- 
'•аж новозо зидрівличвскозо па- 
кет-пресса давлешем в 1.500 тонн. 
Эта машина спректироаана и иЗш 
готовлена коллеітивом Новоеи- 
бирскозо ваводаимени Ефремова 
для прессования мвталлическозо 
лома и отходов з жести.

Вес пресса Систаповкой равен 
615 тоннам. Зау,е пресс перера
батывает. 50 — 1̂  тонн металли
ческою лома, 31 сутки — больше

тысячи тонн: в два раза больше, 
чем сейчас перерабатывает весь 
завод,

КРУПНЕЙШ АЯ В МЕРЕ 
ДРОБИЛКА

Ш^РУПЕЕЙШАЯ в Советском 
^  Союзе и е мире дообилка у с  

танаеливается на лачканарском 
еорнообозатительном комбинате. 
Дробилка изіотовлена на еУрал- 
машзаводв». За час она сможет 
измельчить 4 тысячи тонн руды, а 
за сутки—около 4 жвлезнодорож» 
ных вазонов. Дробилка сможет 
перерабатывать куски р,уд.ы̂  , да»

' етизающие по своим размерам че» 
ловеческого роста.

В состав корпуса крупново 
дробления на Качканаре войдут 
еще четыре уралмашезекив дро
билки. Произеодительность каж
дой машины составляет тысячу 
тонн руды в час.

НОВЫЙ СТРОГАЛЬНЫЙ  
СТАНОК

j n  РУППА конструкторов Орен. 
*  бурзского станкозавода изео, 

товила новый поперечно-строгаль
ный станок модели 7АЗЗ.
-• С.таноіі цмевт. .четыре йкоройТѴ

влавнозо движения, которые полу
чает от четырехскоростнозд злек, 
тродеизате-ія. Ход ползуна — 320 
миллиметров, предусмотрено авт 
гоматичвекоз отбрасывание резца 
при обратном ходе ползуна. 

Заказчик сможет получить к  
станку универсальный поворот
ный стол, позволяющий обраба
тывать деталь под любым углом. 
Конструкция сгамка предусматри
вает гидрокопировальнов приспо. 
собленив, е помощью которого 
можно автоматически обрабатыщ 
ваіь любую фасонную. пяосікояТ:^’
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БРИГАДА ШАГАЕТ
В первом цехе Том

ского электромеханиче
ского завода одноб из 
первых почин украип- 
с ки х  рабочих поддержала комсомоль
ско-молодежная бригада шлифоваль
щиков Юрия Брагина.

...В  ѳтот день бригада «сидела» над 
экспортом. Экспорт —  это шахтер
ские отбойные молотки, которые 
нужно срочно отправить горнякам 
далекой Кубы. Утром бригадир-на
стройщик Николай Вчерашний по
хлопал Брагина по плечу:

*—  Н у, не подкачай, комсомол. 
Экспорт нужно сегодня кончатьі

«Заказ для Кубы  —* точно в 
срок» —  решила бригада. Юрий по
сматривает на своих ребят. Вот Са
ша Дымов поправил кепку , засучил 
рукава спецовки. Станов у  него бле
стит, будто новенький. Все заготов
ки  аккуратно разложены по своим 
местам.

Борис Колбышев, черноволосый, 
подвижный, с этакими смешинками в 
глазах, что не поймешь сразу, ш у
тит он или всерьез говорит, доказы
вает что-то Юре Ясуре. Тот слушает 
внимательно, согласно кивает го
ловой, оба смеются.

Между станками идет Саша Крав
ченко. Саша —  любимец всей брига
ды, комсорг цеха. Он придирчиво 
посматривает по сторонам:

—  Ка к сегодня с чистотой на уча
стке?

•—  Ни пы линки нигде не остави
ли, товарищ комсорг, отвечает 
Ыи.хаил Минеев.

Минеева ребята называют «папа
шей». Он самый старший в бригаде. 
«Папаше»— тридцать. А у  остальных 
десяти— «типичный комсомольский» 
возраст. Все в бригаде ж ивут друж
но. Недаром шлифовальщики сорев
нуются за звание коллектива комму
нистического труда.

В бригаде стало хорошей традици
ей — . содержать в чистоте рабочее 
место. Раньше, до того, к а к  бригада 
включилась в соревнование за ком
мунистический труд, каждый сам по 
себе готовился к  смене. Бывало, во
зится у  станка один, и  нет е.му дела 
до товарищей. А  теперь —  чистота 
рабочего места и станков «  забота 
всех членов бригады.

Большие перемены произошли 
бригаде за последнее время. Теперь 
реже произносят ребята слова: 
«мой», «моя выработка», «мои по
казатели». А говорят: «наш станок», 
«наша смена», «наша выработка». 
Юрий бросает взгляд на стену, где 
висит потемневший от времени не
большой деревянный ящичек. Там 
хранят ребята абразивные камни 

- для шлифования. Вот подошел к  нему 
Саша Дымов. Открыл дверцу, взял 
камень и отправился к  станку. Те
перь камни принадлежность 
всей бригады. А раньше, бывало, 
ссорились из-за них. Старались пря
тать друг от друга, запастись ими 
впрок. Кажется, на первый взгляд,—  
мелочь, а если подумать, то этот 
неказистый ящ ичек говорит о кол
лективизме, хорошем товариществе 
всех членов бригады.

Теперь каждый думает не только 
о своей выработке, но и  о том, чтобы 
товарищ не отстал. Раньше придет 
бригаду новичок, и  больше 4 0 — 50 
стволов за смену дать не может, как 
ни  бьется. А  рядом стоит его напар

н и к  по станку и выдает день за днем 
по рекорду —  100 , 120, даже 140  
стволов. Появились в бригаде даже 
свои «рекордсмены». Их не успехи 
коллектива интересовали, а лишь 
своя высокая выработка.

В БУДУЩЕЕ
“  Не надо нам таких рекордсме- 

ііов-единоличников, —  сказали ребя
та, когда вступали на вахту в честь 
X X II съезда партии. —  Ведь что 
получается. Один сделал 120  ство
лов, а другой— 50. Вдвоем— лишь 
170. Пусть каждый обработает в 
смену по 90 — 100 стволов —  и тог
да цех получит от них не 1 70 , а 
1 8 0 - 2 0 0 .

Но чтобы каждый давал высокую 
выработку, нуж на помощь това
рищей. Ребята решили помочь ка ж 
дому добиться высокой производи
тельности труда. Юрий вспоминает 
такой случай ..

У  Михаила Минеева шел брак. 
Софья Тазетдинова, контролер брига
ды, браковала один ствол за другим. 
Борис Колбышев проверил стволы, 
только что обработанные Михаилом. 
Все операции «папаша» выполнил 
правильно. Но внутри ствола Борис 
заметил следы окалины, не стертые 
даже шлифованием. «Вот где собака 
зарытаі». Термисты подводят. При
чина брака ясна: в термическом 
цехе при повторной закалке стволы 
пережигали. Попробуй при обработ
ке удалить окалину!

Ребята пригласили в бригаду ма
стера участка Скуратенко, начальни
ка цеха Матусова, технолога Балае
ва. Нее вместе пошли в термичку. И 
что же? Тревога, поднятая комсо
мольцами, помогла. Термисты по
высили качество закалки стволов.

Комсомольская бригада Юрия 
Брагина в соревновании в честь 
съезда партия не раз завоевывала 
первенство на своем участке. К  17 
октября она дала сверх плана сотни 
стволов отбойных молотков.

Один за другим готовые стволы 
ложатся на пол. Ствол —  основная 
деталь отбойного молотка. Чтобы об
работать его, надо выполнить 33 опе
рации. Четыре из них выполняют 
молодые шлифовальщики из брига
ды Брагина.

Юрий берет в р уки  только что 
обработанный ствол. На темно-серой 
его поверхности выдавлены слова на 
английском языке: «Изготовлено в 
СССР». Экспорт! Во многие страны 
мира идет продукция Томского элек
тромеханического завода. И бригада 
очень дорожит честью заводской

марки. Экспортная про
дукция, изготовленная 
Юрием Брагиным и  его 
товарищами, всегда вы

сокого качества.
После X X II съезда партии ка ж 

дый из членов бригады эадунал- 
ся: а что он может сделать для того, 
чтобы быстрее претворить в жизнь 
великие планы партии?

—  Мы решили, — ■ говорит брига
дир Юрий Брагин, —  разработать 
личные планы участия в строитель
стве коммунизма. Ведь нам, нашему 
поколению, предстоит ж ить при ком
мунизме. И чтобы приблизить его, 
нужен напряженный, повседневный 
труд каждого из нас.

Ю рий с увлечением рассказывает 
о личном плане членов бригады. 
Свою семилетку шлифовальщики вы
полнят за четыре с половиной года. 
Бригада обязуется сменные нормы 
систематически выполнять не ниже, 
чем на 1 30 — 135 процентов. Уже до 
конца этого года решено сократить 
потери от брака наполовину, а в бу
дущем— перейти на вы пуск продук
ции без контролера, работать с лич
ными клеймами. Каждый из шли
фовальщиков обязуется овладеть 
двумя— тремя смежными профессия
ми, в совершенстве освоить все стан
ки, закрепленные за бригадой.

За счет тщательного ухода за обо
рудованием, повышения своей ква
лификации члены бригады постано
вили не допускать простоев станков. 
Коллектив дал слово работать и  жить 
по девизу: «Один —  за всех, все— за 
одного!», до конца семилетки еже
дневно давать бесплатную продук
цию в «фонд мира». Каждый член 
бригады обязуется в ближайшие годы 
получить высшее или среднее техни
ческое образование.

Ребята смотрят на поблескиваю
щие стволы, ласково поглаживают 
их ладонями. Теперь стволы пойдут 
на сборку. А когда отбойные молот
ки  соберут, их отправят за тысячи 
километров от Томска, в далекую 
Кубу, которая сегодня стала такой 
близкой советским людям. В'загоре- 
лые, крепкие р уки  кубинских шах
теров попадут отбойные молотки, из
готовленные умелыми руками сиби
ряков.

Е. ВОСТРУХОВ.

В цехах подшипникового за
вода в 1961 году установлено 
много новых высокопроизводи
тельных станков. Они пришли 
на смену устаревшему непроиз
водительному оборудованию, 
заменили ручной труд. Одним 
из таких является автомат для 
клеймения подшипниковых ко
лец.

Внедрение автоматического 
клеймения повысило производи
тельность труда почти в 5 раз, 
улучшило условия труда.

Быстро освоил принцип рабо
ты на автомате Роман Шмидт

— оператор цеха прутковых ав
томатов.

На снимке: Роман Шмидт за 
клеймением подшипниковых ко
лец.

Фото к. Константинова.

'— в КО Л П А Ш Е В С КО М  РА Й О Н Е—*
Растет

техничесная
оснащенность

судостроителей
За последние два го

да Колпашевская рѳ- 
монтно- эксплуатацион
ная база «Томгосрыб- 
треста» пополнилась 
новым техническим 
оборудованием. В це
хах базы появились 
новой марки токарные 
станки, а также свер
лильные, гайконарез
ной, фуговочный, рей
смусовый станки, три 
сварочных агрегата, 
электропневм а т и ч ѳ- 
ский молот и т. д.

Мощность электро
моторов установленно
го оборудования увели
чилась в два раза и со
ставляет сейчас около 
300 киловатт.

На территории базы 
установлена новая пи

лорама, строится цех 
для монтажных работ 
по сбору нового типа 
металлических метчи
ков 'ДЛЯ рыболовецких 
артелей.

М. ФРОЛОВ.

Технина 
для совхозов

Колпашевский меж
районный магазин 
«Россельхозтехни к  а > 
выполнил годовой план 
товарооборота еще к  
1 ноября.

На 192 процента 
выполнено задание по 
завозу запасных ча
стей н материалов. 
Нынче реализовано 
различной техники, за
пасных частей и дру
гих товаров в два с 
половиной раза больше 
по сравнению с I9 6 0  г.

Недавно магазин по
лучил для совхозов 
новую технику, кото

рая раньше не приме
нялась в районе. Это 
прицепные навозораз
брасыватели и жиже
разбрасыватели, уни
версальные растениепи- 
тательные культивато
ры, дробилки ДП У и 
Др.

Л. УСОВ, 
директор межрайон
ного магазина «Рос- 

сельхозтехника».

Новая столовая

При колпашевском 
заводе «Металлист» в 
этом месяце открыта 
новая столовая для ра
бочих. Для нее выделе
но просторное поме
щение на 40 человек. 
Столовая хорошо обо
рудована, и в ней гото
вят вкусные обеды.

А . Ч А ГИ Н А , 
бухгалтер завода 

«Металлист».

Дополнительные
центнеры

Работники Колпа- 
шевскогс мясокомбина
та уже второй год по
лучают дополнитель
ную продукцию за счет 
доращивания и •. откор
ма скота и птицы. В 
этом году, например, 
из 1.130 голов крупно
го рогатого скота, по
ставленного на доращи
вание, было получено 
дополнительно 435 
центнеров мяса. 300 
центнеров дополни
тельного мяса было 
получено за счет откор
ма свиней. Осенью на 
комбинате пущен в 
эксплуатацию птичник 
на десять тысяч голов 
для откорма птицы на 
мясо.

В. БРИТ,
заведующая произ

водством мясокомби
ната.

РЕШЕНИЯ СЪЕЗДА 
ДО СЕРДЦА КАЖДОГО
' В осуществлении величественных 
задач, поставленных X X II съездом 
Еоммунистической партии Советского 
Союза, важная роль принадлежит ка-> 
федрам общественных наук вузов. Яв
ляясь одним из передовых идеологи
ческих отрядов партии, работники 
кафедр общественных наук призваны 
всей своей деятельностью формиро
вать активных строителей коммуниз
ма, воспитывать нашу молодежь 
в духе великих коммунистических 
идеалов и высоких моральных прин
ципов.

Главное в идеологической работе 
в настоящее время —  это пропаганда 
решений X X II съезда партии, воору
живших советский народ великим 
планом борьбы за полное торжество 
коммунизма.

Кафедра марксизма-ленинизма 
Томского инженерно-строительного 
института видит свою первейшую за
дачу в том, чтобы помочь студен
там, преподавателям, рабочим и  слу
жащим ка к  можно глубже уяснить и 
осмыслить творческие положения до
кументов съезда и  определить свое 
место в ряду сознательных и актив
ных борцов за претворение в жизнь 
величественных планов коммунисти
ческого строительства, начертанных 
партией.

Пропаганду материалов съезда мы 
строим с учетом подготовки различ
ны х групп студентов в соответствии 
с учебным планом тех или ины х об
щественных дисциплин. Так, на пер
вом и втором курсах всех факульте
тов документы съезда в полном объ
еме изучаются в текущем семестре. 
Студенты третьего курса при прохож
дении курса политической экономии

♦  ♦

Б. Л В Щ И Н Е Р , 
заведующий кафедрой 
марксаз.мО’Ленинизма 
Томского инженерно

строительного института. 
Ф  Ф

капитализма будут изучать лишь 
первую часть Программы партии, а 
вторую часть ■—  во втором семестре 
при изучении экономических про
блем социализма. У  четверокурсни
ков материалы съезда планируются 
параллельно и  в тесной связи с кур 
сом исторического ыатериа.чизма. На 
пятом курсе материалы съезда будут 
изучаться в весеннем семестре (сту
денты этого курса находятся сейчас 
на длительной инженерной практи
ке). Для студентов-заочников пред
усмотрено чтение ряда лекций по тео
ретическим проблемам документов 
съезда в период экзаменационной 
сессии. Все лекции и семинарские 
занятия включены в учебное распи
сание, что позволяет провести эту 
работу организованно и  планомерно.

Пропаганда исторических докумен
тов X X II съезда партии —  дело 
огромной важности, требующее от 
преподавателей общественных наук 
большого умения, творческого подхо
да, партийной страстности. Чтобы 
подготовиться к  столь ответственной 
и  сложной работе и  провести ее на 
высоком идейно-теоретическом уров
не, кафедра определила основные ме
тодологические принципы, которыми 
необходимо руководствоваться при 
разъяснении материалов съезда, раз
работала планы и  обсудила методи
к у  семинарских занятий. Преподава

тели кафедры были подробно инфор
мированы о семинаре по теоретиче
ским проблемам X X II съезда КПСС, 
проходившем в Москве.

Чтение лекций по материалам 
съезда поручено ведущим преподава
телям кафедры. В лекциях они стре
мятся глубоко раскрыть идейное бо
гатство, содержащееся в документах 
съезда, показать то новое, что внес 
съезд в теоретическую сокровищницу 
марксизма-ленинизма, величие и ре
альность планов, намеченных парти
ей. Особое внимание обращается на 
тесную связь с жизнью, с актуальны
ми задачами коммунистического 
строительства, с вопросами, которые 
стоят перед коллективом института. 
Так, при освещении проблемы созда
ния материально-технической базы 

коммунизма особо был выделен воп
рос о развитии производительных сил 
в Сибири и о роли в этом деле строи
тельного производства. Говоря о за
дачах, поставленных X X II съездом 
в области коммунистического воспи
тания, преподаватели используют от
дельные факты и примеры из жизни 
нашего студенческого коллектива, 
показывают благотворное влияние, 
которое оказывает на формирование 
будущего специалиста воспитание в 
труде, активное участие в обществен
ной деятельности.

Глубокое усвоение решений съез
да зависит не только от хороших и 
содержательных лекций, но и в ог
ромной мере от активности и инициа
тивы самих студентов. Поэтому мы 
обращаем особое внимание на само
стоятельную работу студентов, их 
подготовку к  семинарским занятиям. 
Большую помощь студентам оказыва

ют преподаватели, ведущие семина
ры, кабинет марксизма-ленинизма пу 
тем проведения консультаций, подбо
ра литературы, устройства выставок 
и т. п.

Студенты нашего института с 
большим интересом изучают Програм
му партии, доклады Н. С. Хрущева на 
съезде. На семинарском занятии в 
6 22 -й  группе строительного факуль
тета, посвященном проблеме перехода 
от капитализма к  коммунизму, в об
суждении поставленных вопросов 
приняли участие 14 студентов из 17 
присутствовавших па занятии. В сво
их выступлениях студенты Майборо- 
да, Ноздрачев, Фокина, Кираситова, 
творчески используя материалы съез
да, показали хорошие знания поло
жений Програм.мы об объективном 
характере движения общества к  свет
лому будущему —  коммунизму. В 
8 11 -й  группе механического факуль
тета с интересным докладом о реак
ционной сущности антикоммунизма 
выступил студент Максутов. Содер
жательными были выступления на 
этом семинаре студентов Каталаева, 
Соловьева и Симоненко. Активно 
прошли семинарские занятия в 
112-й , 3 12 -й  и других группах.

После съезда в студенческих 
группах впервые в нашем институте 
проводилась аттестация студентов, а 
вслед за этим состоялись диспуты на 
тему о моральном кодексе строителя 
коммунизма. Аттестация студентов, 
проводимая не администрацией, ка к  
это обычно бывает по окончании ин
ститута, а самой студенческой обще
ственностью под руководством пар
тийной организации, явилась в под
линном смысле слова коммунистиче
ским методом воспитания. На собра
ниях групп подробно говорилось о 
каждом студенте, о его достоинствах 
и недостатках, при этом критерием 
для оценки служил моральный ко
декс строителя коммунизма. Соизме
ряя жизнь, деятельность, поступки 
каждого студента с моральными 
принципами^ провозглашенными Про-

Отклики

Надо бЬіло 
сказать и 

о недостатках
в  рейдовом материале «Посети- 

тель пришел в столовую», опублико
ванном в газете «Красное знамя» 
19 декабря, рассказывается, в част
ности, о столовой Хг 3. В столовой 
действительно появилось новое обо
рудование, имеются квалифицирован
ные кадры, внедряются прогрессив
ные формы обслуживания.

Однако члены рейдовой бригады 
почему-то ничего не сказали о недо
статках. А они есть. И главный из 
них тот, что повара зачастую гото
вят обеды невкусно. Так, в один из 
дней посетителей кормили недожа
ренными котлетами. В другой раз 
подавались плохо приготовленные 
гарниры: яепротолченный картофель, 
лапша комками. Иногда плохо при
готовлены первые блюда.

Бывают случаи грубого обращения 
с посетителями.

Работникам столовой надо обра
тить самое серьезное внимание на 
качество приготовления блюд.

А. ГУЛЯЕВ, И. БАЗДЫРЕВ.
Д. КУНГУРЦЕВ и другие студен
ты  Томского политехнического 
института.

граммой партии, собрания в боль
шинстве групп явились серьезной 
школой воспитания. Многие студен
ты, страдающие теми или иными не
достатками, почувствовали на себе 
всю силу общественного воздействия, 
стали добросовестно относиться к  
своим обязанностям.

Ш ироко используются для пропа
ганды материалов съезда и  другие 
формы. Начал работать общеинсти- 
тутский  лекторий, в котором читают
ся лекции по теоретическим пробле
мам документов X X II съезда партия. 
По внутривузовскому радиовещанию 
еженедельно передаются беседы по 
отдельным вопросам Программы 
Устава КПСС. Регулярно работают 
теоретические семинары и круж ки  
политического просвещения, в кото
рых занимаются научные сотрудники, 
преподаватели, лаборантский состав. 
В агитпунктах проводятся беседы с 
рабочими мастерских, гаража и дру
гих объектов, а также среди населе
ния по месту жительства на закреп
ленном за институтом участке.

Накануне съезда мы провели в 
институте двухдневный семинар на
учны х работников, на котором были 
прочитаны лекции: «Основные осо
бенности и черты новой Программы 
партии», «Коммунизм и государст
во», «Экономические основы Про
граммы партии», «О современном 
международном положении». Анало
гичный семинар намечено провести 
в период зимних каникул . В марте 
на всех факультетах состоятся сту- 
ЯОнческие теоретические конферен
ции по вопросам, получившим даль
нейшее творческое развитие в Про
грамме КПСС.

Во всех этих мероприятиях препо
даватели кафедры марксизма-лени
низма принимают активное участие. 
Они ведут также пропагандистскую 
работу на предприятиях и в учреж
дениях города, выступают с лекциями 
и докладами по материалам съезда, 
оказывают помощь пропагандистам и 
агитаторам. Силами преподавателей

ПРОДИКТОВАНО
жизнью

в  борьбе за повышение культуры 
земледелия важное значение имеет 
способ хранения семян. В ряде кол
хозов и совхозов нашей области при
меняется новый способ хранения се
мян —  в складах припочвенного 
типа.

Ка к показывает практика, новый 
способ хранения семян экономически 
более выгоден, он объединяет пре
имущества надземного и подземного 
способов хранения семенного мате
риала.

Вопрос о новом способе хранения 
семян будет обсуждаться на выезд
ном заседании научно-технического 
совета Министерства сельского Хо
зяйства РСФСР, которое состоится в 
Томске в середине января 1962  года, 
На заседание приглашаются работни
ки сельского хозяйства многих краев, 
областей, а такж е многие специали
сты, руководители колхозов и совхо
зов нашей области.

Припочвенный способ хранения се
мян разработан лабораторией семено
ведения Сибирского ботанического са
да и сейчас внедряется в семеновод
ческую практику колхозов, совхозов 
нашей и других областей. Он имеет 
исключительно большое значение для 
ведения семеноводства на научной 
основе. Мы не можем дальше мирить
ся е тем, что семена повышенной 
влажности, засыпанные в зерноскла
ды надземного типа, от сильного про
мораживания теряют свои посевные 
качества. Подмечено также, что се
мена культур южного происхождения, 
в недавнем прошлом акклиматизиро
вавшиеся в местных условиях, сохра
няют повышенную чувствительность 
к  воздействию на них низких темпе
ратур во время хранения.

Повторяющееся из года в год про
мораживание семян особенно с повы
шенной влажностью может явиться 
одной из основных причин постепен
ного вырождения сортов.

Поэтому сейчас, кцгда партия по
ставила такие грандиозные задачи 
по дальнейшему подъему сельского 
хозяйства, важно всемерно улучшать 
условия хранения семян. Этому тре
бованию ка к  раз отвечает припочвеп- 
ный способ, который создает более 
благоприятные условия (прежде все
го температурный режим) для сохра
нения жизнеспособности семян. В 
складах припочвенного типа более 
полно используются те благоприят
ные условия, которые сохраняют 
жизнеспособность семян в естествен
ной обстановке под защитой снего
вого покрова. Многочисленные дан
ные о сохранении жизнеспособности 
семян в псяве под снегом . как  
культурных, так и  особенно сор
ной растительности, в течение мно
гих лет хорошо известны.

Семеноводческая практика стре
мится использовать эти условия. Это 
и положено в основу хранения семян 
в зерноскладах припочвенного типа.

Припочвенное семениое хранилище 
не имеет стен. Оно располагается в

небольшом котловане глубиной 4 0 - ^  
50  сантиметров. Вьгаутый гр унт  ис
пользуется для устройства наруж
ны х откосов, по которым отводится 
в сторону вода, стекающая с крыш . 
За счет устройства откосов общая 
глубина котлована увеличивается до 
100  сантиметров.

Закрома располагаются по обе сто
роны хранилища с проходом посре
дине. Дно закромов приподнято от 
поверхности грунта на 20  сантимет
ров. Через это пространство почти на 
всем протяжении закромов осущест
вляется непрерывная вентиляция 
хранилища ка к  в летнее, так  и в 
зимнее время.

Снаружи крыша хранилища, ка к  
шубой, закрывается толстым слоем 
снега. Благодаря этому внутри хра
нилища удерживается более высокая 
температура в течение всей зимы—  
в пределах минус б — 8 градусов, а 
в обычных зерноскладах она почти 
совпадает с температурой наружно
го воздуха.

В отдельные дни, когда мороз на 
улице достигает до 45 градусов, тем
пература в хранилище ниже 14 гра
дусов не опускается. Температура 
основной массы семян в̂  основном 
сохраняется от 4 до 6  градусов хо
лода.

Таким образом, обеспечивается 
наиболее благоприятный температур
ный режим для хранения семенного 
зерна.

Многолетний опыт хранения семян 
в припочвенных хранилищах в ряде 
хозяйств нашей области показал, 
что семена в припочвенных хранили
щах надежно защищены от увлажне
ния.

Недавно мы обследова.ти припоч
венное хранилище в колхозе «40 лет 
Октября» Аснновского района. Оно 
здесь используется 6-Й год. Внутри 
хранилища мы не обнаружили загни
вания деревянных столбов даже у  
поверхности почвы, то-есть в той зо
не, где обычно гниение деревянных 
строений протекает особенно энер
гично.

Накопленный опыт говорит о том, 
что в припочвенных семенных хра
нилищах лучше сохраняются посев
ные и  урожайные качества семян, 
чем в наземных зерноскладах.

Хотелось бы, чтобы работники хо
зяйств, где имеются зернохранилища 
припочвенного типа, подготовили 
подробный ана.тиз хранения зерна и 
рассказали об этом на предстоящем 
заседании научно-технического сове
та Министерства сельского хозяйст
ва РСФСР.

Предстоящее обсуждение припоч
венного способа хранения семян на 
столь авторитетном заседании про
диктовано ж изнью. Оно подведет пер
вые итоги хранения семян новым 
способом и будет содействовать даль
нейшему его совершенствованию и 
внедрению в сельскохозяйственную 
практику,

Н. ПРИКЛАДОВ, 
кандидат биологических наук.

Артистка
филармони

Томской 
и в ГД Р

С ВЕТ ГАСНЕТ, и на сцену «ы- 
toduT стройная девушка в 

спортивном костюме. Движения 
ев плавны, красивы. Каждое вы- 
ступление молодой акробатки Та. 
мары Лязгиной вызывает восхи
щение зрителей. Выступать ей 
приходится часто. Она ездит по 
селам нашей области, вместе с то. 
варищами по работе — артистами

нашей кафедры будет проведено не
сколько «дней лекций» на подшип
никовом заводе и строительных уча
стках треста Х» 98. Сейчас ведется 
подготовка к  ним.

Разумеется, все это лишь начало 
той большой работы, которую нам 
предстоит провести. Речь идет о том, 
чтобы не только глубоко разъяснить 
материалы съезда, а перестроить все 
преподавание общественных на ук  на 
основе исторических документов 
съезда, переработать лекционные 
курсы  и содержание семинарских за
нятий в свете новых теоретических 
положений, выдвинутых в Программе 
КПСС, докладах товарища Н. С. Хру
щева на съезде партии.

За последние годы наша кафедра 
проделала некоторую работу по по
вышению уровня преподавания обще
ственных наук. В целях улучшения 
самостоятельной работы студентов 
введены методические занятия на 
первом курсе всех факультетов. Они 
проводятся в начале учебного года с 
тем, чтобы ознакомить студентов с 
приемами самостоятельной работы, 
методикой конспектирования литера
туры, работы на семинарах. В по
мощь студентам подготовлено н 
напечатано методическое пособие 
«Как самостоятельно работать над 
изучением общественных наук» , 
разрабатываются и печатаются 
лекции по наиболее важным 
и трудным разделам изучаемых 
курсов. Регулярно проводятся кон
сультации, на которых студенты мо
гут получить ответ на интересующие 
их вопросы. Укрепилась связь кафед
ры с комсомольской организацией. 
Кафедра провела семинары с комсор
гами групп, а также с членами кур 
совых и факультетских бюро, где об
суждалась их работа в связи с изуче
нием студентами общественных наук. 
На заседаниях кафедры с ynaefnen 
комсоргов, старост групп намечаются 
меры по оказанию практической по
мощи отстающим студентам.

Много внимания кафедра уделяет

Томской областной филармонии 
— участвует в концертах во мно* 
гих городах страны.

В зтом году Тамара стала лау. 
реатом Всероссийского конкурса 
артистов эстрады.

Сейчас Т. Лявгина в составе 
группы советских артистов нахо
дится на гастролях в Германской 
Демократической Республике,

идейному содержанию, методике чте
ния лекций и проведения семинар
ских занятий. На семинарские заня
тия стали выноситься наиболее важ
ные проблемные вопросы, требующие 
от студентов большей самостоятель
ной работы. Все шире входит в прак
ти ку  метод постановки на семинарах 
докладов студентов по отдельным 
теоретическим вопросам.

Все эти и  другие меры, проводи
мые кафедрой, дают хорошие резуль
таты: повысилась творческая актив
ность студентов на семинарских заня
тиях, повысился и х  интерес к  изуче
нию марксистско-ленинской теории.

Однако преподавание обществен
ных наук  еще страдает существенны
ми недостатками и  не вполне отвеча
ет возросшим требованиям. Еще не 
преодолены до конца начетничества 
и дог.матизи, отрыв от жизни.

Все это говорит о необходимости 
серьезно улучш ать преподавание об
щественных наук, іговышать уровень 
научной и  воспитательной работы в 
вузах.

Проделанная партией работа по 
преодолению последствий культа 
личности, восстановлению и  разви
тию ленинских принципов идеологи
ческой работы, укреплению единства 
теории и практики создала исключи
тельно благоприятные условия для 
преподавания общественных . наук. 
X X II съезд партии, приняв новую 
Программу КПСС, поднял на небыва» 
лую высоту роль и значение марк
сизма-ленинизма ка к  основы форми
рования научного мировоззрения со
ветских людей, ка к  научной основы 
руководства развитием общества. Все 
это ко многому нас обязывает.

Работники кафедр общественных 
наук не пожалеют сил и энергия, 
чтобы выполнить исторические реше
ния X X II съезда партии и  поднять 
преподавание марксистско-ленинской 
теории на новую, более высокую сту
пень, соответствующую современному, 
этапу коммунистического строитель
ства.
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Плоды ж ивот ворной  
друж бы

УДАР по МИРОВОМУ 
ИМПЕРИАЛИЗМУ

СОФИЯ. К ак сообщает БТА, 
состоялась торжественная сдача 
в эксплуатацию первой очереди 
комбината цветных металлов 
близ города Пловдив. Новый 
комбинат — крупнейшее про
мышленное предприятие Болга
рии, оснащенное по последнему 
слову техники. Годовая проект
ная мощность первой очереди 
комбината — 30 тысяч тонн 
цинка и 45 тысяч тонн серной 
кислоты. Проектная мощность 
второй очереди, строительство 
которой закончится в начале 
1963 года, — пятьдесят тысяч 
тонн свинца. Пловднвский ком
бинат цветных металлов строит
ся с помощью Советского Сою
за.

На митинге, состоявшемся по 
случаю этого события, выступил 
член Политбюро и секретарь 
Ц К  Б К П  Б. Былгаранов.

Строительство комбината 
цветных металлов в П ловдиве^  
это, подчеркнул он, новое яр
кое проявление интернациональ
ной дружбы, братского сотруд
ничества и взаимопомощи. Ком
бинат — детище животворной 
болгаро-советской дружбц. Толь
ко на основе братского сотрудни
чества между социалистически
ми странами, на основе дружбы 
с великим Советским Союзом и 
постоянного укрепления единст
ва социалистического лагеря 
возможно успешное строитель
ство социализма.

НАРОДНОЕ ХОЗЯЙСТВО 
НА ПОДЪЕМЕ

П ЕКИ Н. Угольные шахты 
провинции Хэнань перевыпол
нили годовой план, дав сверх за
дания 130 тысяч тонн угля. Сей
час хэнаньские угольщики раз
вернули трудовое соревнование 
за лучшую подготовку к  произ
водству в будущем году с тем, 
чтобы в новом году дать стране 
больше топлива.

Свыше 230 тысяч тонн удоб
рений и более 30 тысяч тонн 
различных химикатов для сель
ского хозяйства произвели хими
ческие предприятия провинции 
Шаньдун за годы второй пяти
летки.

На четыре процента перевы
полнен план зимних лесопоса
док в провинции Хэбэй. Лесона
саждения произведены на пло
щади около 14 тысяч гектаров. 
Лесозащитные полосы созданы 
в нижнем течении рек Юньдин- 
хэ, Хутохэ, Луаньхэ, а также в 
степях к  северу от Великой ки
тайской стены. В уезде Аньпин. 
подвергающемся сильным пес
чаным заносам, создано 22 лес
ные полосы общей длиной свы
ше 24 километров.

275 тысяч гектаров полей бу
дет орошаться в Ханьданьском

районе — важном зернопроизво
дящем и • хлопководческом рай
оне провинции Хэбэй. За послед
ние четыре года здесь сооруже
но 18 средних водохранилищ 
емкостью свыше 1 млн. кубо
метров каждое, почти 250 не
больших водохранилищ, проры
то более 3.800 каналов, постро
ен ряд насосных станций.

ДЕЛИ. Местные комитеты поли
тических партий и общественных 
организаций Дели организовали в 
столице Индии массовый митинг, 
посвященный ликвидации остатков 
колониализма на индийской земле. 
В единодушно принятой резолюции 
участники митинга выражают глу
бокое удовлетворение и радость в 
связи с освобождением Гоа, Дама
на и Диу и поздравляют население 
этих районов «с успешным оконча
нием их многолетней борьбы за 
избавление от колониального раб
ства и воссоединением с родиной>.

В резолюции резко осуждается 
позиция западных держав, «пыта
ющихся заставить Совет Безопас
ности ООН помешать освободитель
ной борьбе народов Гоа, Дамана и 
Диу>, и выражается глубокая бла
годарность Советскому Союзу за 
то, что он «сорвал эти попытки».

Участники митинга выразили 
надежду, что в скором времени и 
другие португальские колонии об
ретут независимость. «Недалек тот 
день. — говорится в резолюции,— 
когда империализм исчезнет с лица 

. земли».
I С речами на митинге выступили 
I видные общественные и политиче- 
I ские деятели Индии: Индира Ган- 
I ди. председатель комитета Нацио- 
I нального движения за освобожде- 
I ние ГЬа А ру на Асаф Али. секре- 
t тарь делийского комитета Компар- 
I тии Индии М. Фаруки и другие.
» Б А ГД А Д . Общественность ирак- 
I ской республики приветствует ос

вобождение Гоа, Дамана и Диу от 
португальского господства. Ирак
ские сторонники мира, говорится в 
заявлении Национального совета 
сторонников мира Ирака, привет
ствуют своих братьев — индийских 
борцов за мир по случаю освобож
дения Гоа. Они приветствуют борь
бу народа Индии за мир и нацио
нальное освобождение, за уничто
жение колониализма. Победа, одер
жанная в Гоа, является также 
победой всех народов, выступаю
щих за свое освобождение, победой 
сил мира во всем мире.

Газеты «Аль-мустакбаль» и 
«Аль-мабда» характеризуют изгна
ние португальских колонизаторов 
с индийской земли как «удар по 
мировому империализму»,

РИМ. Итальянский комитет 
борьбы против колониализма на
правил приветственное послание 
населению Гоа, освободившемуся 
от португальского колониального 
ига. Авторы послания выражают 
свою радость по поводу «освободи
тельной акции правительства Ин
дии. вернувшей последнюю часть 
индийской территории матери- 
родине».

Итальянский комитет борьбы 
против колониализма, говорится 
заключение послания, видит в ос
вобождении Гоа «новый вклад в де
ло независимости народов и лик
видации всех остатков колониализ
ма в мире».

(ТАСС).

В Ин до н е з и и  с о з д а н  
оперативный штаб

Д Ж А К А Р Т А , 26 декабря. 
(ТАСС). Президент Индонезии Су- 
карно создал сегодня оперативный 
штаб по освобождению Западного 
Ириана. Его возглавляет замести
тель начальника штаба армии бри

гадный генерал Ахмед Джани.
Новый штаб, заявил Джани, 

«будет координировать все дейст
вия вооруженных сил в целях осво
бождения Западного Ириана от гол
ландцев».

Успехи 
сельского 

хозяйства ГДР
БЕРЛИН. В настоящее время 

в ГД Р насчитывается 18.794 
сельскохозяйственных произ
водственных кооператива и 641 
народное имение, сообщает 
газета «Нейес Дейчланд». В 
сообщении газеты указывает
ся, что за период с января по 
ноябрь этого года производство 
в республике продукции сельско
го хозяйства по сравнению с со
ответствующим периодом прош
лого года составило: по мясу —
106.5 процента, по молоку —
102.6 процента, производство 
яиц достигло 109 процентов.

В печати подчеркивается, что 
на предстоящем общереспубли
канском съезде крестьян, кото
рый решено провести с 9 по 11 
марта 1962 года в Магдебурге, 
будут обсуждаться задачи, вы
текающие из решений X X II  
съезда КПСС и X IV  Пленума 
Ц К  СЕПГ, и намечены новые 
задачи по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства в ГДР.

(ТАСС).

Тюрьмы переполнены
ПАРИ Ж , 26 декабря. (ТАСС). 

«Свыше 20 лет республиканцы 
I томятся во франкистских застен- 
>ках и тюрьмах Испании» — под 
этаким заголовком газета «Юмани- 
I те» опубликовала сообщение о 
[Страшной судьбе узников фашист- 
I ского диктатора Франко.
I Все камеры франкистскйх тюрем 
I забиты политическими заключен- 
іными, женщинами и мужчинами,
' молодыми и старыми. Каждый 
день в стране производятся новые 
и новые аресты.

По сообщению газеты, 20 декаб
ря в Мадриде бы-іи приговорены к  
многолетнему тюремному заключе
нию 10 республиканцев, среди ко
торых — две женщины. Трибунал, 
судивший этих патриотов, даже не 
пожелал выслушать свидетелей и 
не разрешил адвокатам защиты 
ознакомиться с делами подсуди
мых.

В тюрьме города Бургос 393 по
литических заключенных пригово
рены в общей сложности к  9.825 
годам тюремного заключения. Мно
гие из заключенных погибли от 
истощения.

Среди политических заключен
ных, сообщает газета, много жен
щин. В одной из тюрем Испании 
находится мать двух детей, которая 
томится в застенках Франко уже 
на протяжении 19 лет.

Ш ирокие круги французской 
общественности выступают за про
ведение в Испании амнистии по
литическим заключенным.

индия. М иллион тонн  стали 8 
год выпусм авт Б хилайсний метал
л ур ги ч е ски й  завод, построенны й с 
помощ ью  Советского Союза. А гл о 
мерационная ф абрика, три дом
ны , тр и  ноксовы ѳ батареи, шесть 
ма ртеновских печей обеспечива
ю т работу блю минга , непрерывно- 
заготовочного  и рельсо-балочного 
станов и стана «350». П родукция 
завода идет на предпри ятия  и 
с тр о й ки  страны . Часть металла 
экспорти руется .

На сним ке ; общ ий вид доменны х 
печей.

(Ф отохрони ка  ТАСС).

Провокация в долине Кувшинов
П ЕКИН, 27 декабря. (ТАСС). 

Вчера, накануне встречи трех лаос
ских принцев, американский само
лет. предоставленный саваннакет- 
ской группировке, совершил прово
кацию, нарушив воздушное про
странство освобожденного района 
Лаоса, сообщает корреспондент
агентства Синьхуа из Сиенг-Куан- 
га.

Во время посадки охраны прин
цев Суванна Фумы и Суфанувонга 
на самолет на аэродроме в долине 
Кувшинов для следования во
Вьентьян реактивный истребитель

о т  УБИЙСТВА ЛУМУМБЫ 
к  МАХИНАЦИЯМ в КАТАНГЕ

НЬЮ -ЙО РК, 26 декабря. 
(ТАСС). Обозреватель газеты 
«Нью-Йорк геральд трибюн» Джо
зеф Олсоп в статье, посвященной 
политике Соединенных Штатов в 

' Конго, признает. что «новый 
курс», который администрация 
Кеннеди торжественно обещала 
проводить в 'Африке, оказался 
обычным пропагандистски,м трю
ком. «Президент Кеннеди неуклон
но продолжал политику президен
та Эйзенхауэра в Конго», — за
являет Олсоп.

«Эйзенхауэр, как и Кеннеди, мог 
бы допустить, — пишет автор, —  
чтобы все остальное Конго кати
лось к  черту, положившись на 
Чомбе в деле сохранения прочного 
антикоммунистического правитель
ства в самой важной и самой бога
той части Конго — Катанге. ЭЙ» 
зенхауэр, как в дальнейшем и Кен
неди, считал, что проводить такую  
линию слишком опасно». Вместо 
этого американская администра
ция, заявляет Олсоп, предпочла 
использовать в своих целях в Кон
го «центральную некоммунистиче
скую  власть» в Леопольдвиле.

То, что Олсоп подразумевает под 
«некоммунистической властью», 
выясняется из следующих абза
цев. Он, не моргнув глазом, назы
вает национального героя Конго

Патриса Лумумбу... «агентом 
Цремля» и откровенно признает, 
чта С Ш А  считали его «своим 
главным препятствием в Конго».

Для достижения своей цели, под
черкивает Олсоп, Эйзенхауэр, как 
и Кеннеди, использовал ООН. 
Именно вмешательство ООН, отме
чает он, «сорвало планы Лумумбы 
и подготовило путь к  его паде
нию».

Из статьи явствует, что прави
тельство С Ш А  сделало ставку на 
правые элементы в центральном 
конголезском правительстве, на
деясь с их помощью, во-первых, 
выбить опору из-под ног своих кон
курентов по колониальному грабе
ж у  Конго — Бельгии, Англии, 
Франции и. во-вторых. создать 
преграду на пути развития патрио
тического движения в стране, воз
главляемого верным последовате
лем Лумумбы Антуаном Гизенгой.

«Из трех наиболее'важных лиц 
в возглавляемом Адулой некомму
нистическом центральном прави
тельстве, — указывает Олсоп, — 
министр иностранных дел Жюстен 
Бомбоко и генерал Мобуту были 
руководителями группы, которую  
поддерживало правительство Эй
зенхауэра в борьбе с Лумумбой. 
Генерал Мобуту был фактически 
орудием свержения Лумумбы».

Осуществлению указанных вы
ше целей С Ш А , по мнению Олсо- 
па, мешала чрезмерная неуступчи
вость Чомбе. А  это. заявляет он, 
обязательно требовало выступле
ния войск ООН против Чомбе, 
пользующегося поддержкой не 
только Англии, Франции и Бель
гии, но и некоторых американских 
монополий, имеющих капиталовло
жения в «Юнион миньер». По вы
ражению Олсопа, «финансовые свя
зи Чомбе и ресурсы Катанги спо
собствуют благосклонному отноше
нию к  нему правого крыла СШ А».

«Творцы американской полити
ки, — пишет Олсоп. — рассудили, 
что если допустить, что сепара
тистское движение Чомбе в Катан
ге одержит победу, тогда комбина
ция Адула— Бомбоко— Мобуту по
терпит в конце концов крах. Они 
рассудили также, что комбинация 
Адула — Бомбоко — Мобуту смо
жет в конце концов раздавить Ги- 
зенгу, если центральное правитель
ство можно будет укрепить вступ
лением в него Чомбе и подчине
нием Катанги».

«Вот из-за чего, — заключает 
Олсоп, — ведется вся эта борьба, 
по крайней мере, как ее понимают 
руководители государственного де
партамента и Белый дом».

С Ш А  на бреющем полете пронес
ся над аэродромом. Истребитель 
скрылся после того, как был об
стрелян правительственными вой
сками Лаоса и силами Нео Лао Хак 
Сат.

Выявлены сильнейшие прыгуны и двоеборцы
Три дня продолжа

лась упорная борьба 
среди прыгунов на лы
жах с трамплина, а 
также среди двоебор
цев. Соревнования но
сили отборочный ха
рактер. Ставилась цель 
выявить сильнейших 
для укомплектования 
двух команд. Первая в 
январе выедет в Ле
нинград, примет уча
стие в традиционных 
состязаниях сильней
ших коллективов горо
дов страны, вторая — 
отправится в турне по 
маршруту Томск — 
Красноярск — Южный 
Сахалин.

Итоги свидетельст
вуют о том, что лыж
ный спорт получил у 
нас массовое развитие, 
что заметно растет тех
ническое мастерство 
спортсменов.

Юноши соревнова
лись на 40-метровом 
трамплине. Победу 
одержал спартаковец 
В. Негодяев, набрав
ший 213,5 очка. У  
Б. Бойкова из детской 
спортшкольі №  2 Том
ского гороно — 202,1 
очка. Это результаты,

Турнир
саблистов

В Томске впервые 
состоялся городской 
турнир саблистов. Зва
ние чемпиона оспарива
ли 24 спортсмена.

Первое место занял 
инженер И. Полищук.

Хочется отметить, 
что техника большин
ства участников турни
ра отстает от современ
ных требований. У ря
да саблистов наблю
дается скованность дви
жений, приверженность 
к устаревшей методи
ке работы «от плеча».

А . Щ У Ч К И Н .

соответствующие нор
ме второго' разряда.

Взрослые — нович
ки и третьеразрядники
— тоже померились 
силами на 40-метровом 
трамплине. Однако 
второй эшелон показал 
слабую техническую 
подготовку.

Группа сильнейших 
— мастера спорта, пер
воразрядники, спорт
смены второго раз
ряда приняли старт 
на 70-метровом трам
плине. Они добивались 
не только дальности 
прыжка, но и хорошей 
техники исполнения.

Лучшим оказался 
перворазрядник, воспи
танник спортшколы мо
лодежи, студент педин
ститута Н. Варзаров. 
Длина его прыжков: 
77 и 79,5 метра при 
высокой технике оце
нена в 223,5 очка. Это
— норма мастера спор
та. Второе место занял

представитель города 
Новосибирска, питомец 
томских тренеров, ма
стер спорта А . Петров. 
Столько же — 216,5 
очка у мастера спорта 
Г. Андреева.

Порадовали своими 
успехами молодые 
прыгуны В. Клименко 
и А . Акулов.

В последний день 
соревнований развер
нулась не менее острая 
борьба между двоебор
цами на 15-километ
ровой дистанции. Здесь 
также выступали опыт
ные мастера и моло-' 
дежь.

Не знавший в Томске 
поражений на лыжне 
мастер спорта Г. Воро
бьев на этот раз проиг
рал более одной мину
ты М. Аладышеву. 
Этого было достаточно, 
чтобы М. Аладышев 
наверстал упущенное 
в прыжках с трампли
на. Оба набрали высо
кую  суміцу очков —.

451,5. Первое место 
присуждено Михаилу 
Аладышеву за лучшее 
время в лыжных гон
ках.

Третье место доста
лось молодому двоебор
цу спартаковцу В. Го
ринову. Хорошо высту
пил и В. Клименко —  
19-летний воспитанник 
мастера спорта М. Ала- 
дышева, занявший 4-е 
место.

В ходе соревнований 
20 спортсменов впер
вые выполнили разряд
ные нормы.

Следует отметить и 
недостатки. Руковод
ство областного совета 
«Спартака» безответст
венно отнеслось к  со
ревнованиям. Тренерам 
и спортсменам приш
лось самим готовить 
40-метровый трамплин. 
Радиосвязь здесь по- 
прежнему не налажена.

Н. ПОТАПО ЧКИН, 
главный судья сорев

нований.

После стартового сигнала
Впервые в зимнем 

сезоне томичи увидели 
скакунов на беговой 
дорожке ипподрома.

После стартового 
сигнала спортсмены 
пустили своих питом
цев в галоп. Первым 
привел к  финишу Бо
роньбу молодой кон
ник А . Резаев. На од
ну секунду позже за
кончила скачки Басня, 
управляемая спорт
сменкой С. Сирота.

Увлекательными бы
ли испытания рысистых 
лошадей., Заслуживают 
внимания те заезды, в 

'которых рысаки пока
зали высокую для зим
них условий резвость. 
Так, Гусляр под управ
лением наездника I ка

тегории У. Юсупова 
преодолел 1.600 мет
ров за 2 мин. 27 сек., 
а Зазорный — пито
мец Р. Пономарева —  
за 2 мин. 26 сек.

Наибольший интерес 
представлял заезд, в 
котором встретились 
самые опытные конни
ки на резвейших лоша
дях. Неделю назад се
кундомеры трижды по
казали одно и то же 
время— 2 мин. 25 сек., 
когда выступали Р. По
номарев и два мастера- 
наездника А . М. Апа- 
сов и Н. Н. Метелев. И 
вот сцова соперники 
вступают в борьбу за 
первое место...

Лишь у самого фи-

С О Р Е В Н У Ю Т С Я  А К Р О Б А Т Ы
Два дня в спортивном 

зале политехнического 
института проходило 
личное первенство обла. 
сти по акробатике. Зва
ние абсолютного чем
пиона области 1961 го
да завоевал студент 
Томского лолнтехничѳ- 
ского института Михаил 
Омар. Второе и третье 
места заняли также 
представители Томского 
политехнического инсти
тута Леонид Степанов 
и Валерий Росин. Среди 
девушек сильнейшей 
оказалась ученица шко
лы Л? 15 Люда Солда- 
тенко. На втором месте 
ученица школы № 50 
Татьяна Нужина, на 
третьем — Тамара Блин
кова из школы Л"» 45. 
В группе юношей вы
ступила силовая пара — 
братья Равиль и Ша
миль Тухватулины, уче
ники школы Кі 9. Не
смотря на то, что Рави
лю всего 10 лет, а его 
брату 14, они выполнили 
норматив 2-го юноше
ского разряда.

Несколько слов о том, 
как относятся в област
ном совете Союза спор
тивных обществ и орга
низаций к  акробатике. 
Летом 1961 года прохо
дило первенство РСФСР 
по гимнастике, художе
ственной гимнастике и 
акробатике в зачет спар
такиады народов РСФСР. 
Наши гимнасты заняли 
3-ѳ место, художествен
ные гимнасты — послед
нее, а акробаты вообще 
не выезжали на с(^ев- 
нованиѳ. Почему? Ведь 
команда была. Был зап
рос пз Союза спортив
ных обществ и органи
заций РСФСР в област
ной совет по поводу от. 
сутствия представителей 
Томской области. Об
ластной совет ответил: 
нет акробатов. А они 
были. Проводили регу
лярные тренировки, го
товились. Выходит, то
варищи из областного 
совета обманули самих 
себя. И в результате 
ноль очков в зачет спар
такиады.

І ^ с
вообще обратить внима
ние на развитие акроба
тики в области. Ведь 
как ни печально, но ни 
в одном из спортивных 
обществ нет секции ак
робатики, кроме ДСО 
«Буревестник». А жаль. 
Желающих заниматься 
очень много, особенно 
среди школьников. Ведь 
ходит же большая груп. 
па школьников в сек
цию акробатики при 
Томском политехниче
ском институте. И дела
ет большие успехи, как 
это показали прошед
шие соревнования. Дос
таточно сказать, что 
почтя все из них выпол
нили нормативы I I  и 
I I I  юношеских разря. 
дов. Так что следует об
ратить внимание на раз
витие акробатики в 
школах.

С. КАДУШЕВИЧ. 
главный судья 
соревнований.

В. РОСИН.

ниша удалось Н. Н. 
Метелеву вывести 
Хлопка вперед. Уста
новлен лучший резуль
тат дня — 2 мин. 24 
сек.

В. Ч И КИ Ш Е В .

Шахматное
обозрение

До окончания обла
стного чемпионата по 
шахматам осталось два 
тура. После одиннад
цатого тура впереди —  
студент Томского ин
женерно- строительного 
института В. Юдин, на
бравший 9 очков. У  
чемпиона областного 
совета «Буревестника» 
Б. Кононова (политех
нический институт) —. 
на пол-очка меньше. 
По 7,5 очка из 10 и 
при одной отложенной 
партии имеют Ю. Усы- 
нин (политехнический 
институт) и В. Альбрехт 
(университет).

Пока невозможно оп
ределить победителей, 
потому что лидеры еще 
встретятся в послед
них турах.

V
Закончилось первен

ство областного совета 
общества «Труд» по 
шахматам среди команд 
второй группы. Судьба 
первого места решалась 
ВТ встрече лидеров —  
между коллективами 
электролампового заво
да и «Труд-4». Послед
ний, не потерпев в со
ревнованиях ни едино
го поражения, одержал 
еще одну победу и стал 
чемпионом общества.

Команды, занявшие 
три первых места, по
лучили право высту
пать в первой группе.

В. КА ЗА Н Ц Е В .

Зам. редактора А . Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 
28 декабря — «Фауст и смерть».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — цвет
ной художественный фильм «Маде
муазель Нитуш». Дети до 16 лет 
не допускаются. Сеансы: J2-30,
2- 20, 4. 5-50, 7-40, 9-30. Для де
тей— «На графских развалинах». 
Сеансы: 9. 10-20. Зеленый зал —  
цветной художественный фильм 
«Мадемуазель Нитуш». Дети до 16 
лет не допускаются. Сеансы: 10, 
11-50. 1-40. 3-30, 5-20, 7-10, 9,
10-50.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — новый цветной 
художественный фильм «Дарклэ». 
Сеансы: 9-40, 11-45, 1-50, 4, 6-05, 
8-10, 10-15. Зал кинохроники — 
документальные фильмы: «Исто
рический съезд открылся», «Матч 
столетия», «Моды меняются». 
Сеансы; 10, 11-05, 5-40. Цветной 
художественный фильм «На бере
гах Ингури». Сеансы: 12-10, 2,
3- 50. 6-45. 8-35, 10-25.

Кинотеатр детского зрителя.
Новый цветной художественный 
фильм «Каникулы в облаках». Се
ансы: 6-40, 8-15, 9-50,

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал— «Мадемуазель Н и
туш». Сеансы: 9-20, 11, 12-40,
2-20, 4. 5-40, 7-20, 9. 10-40. Ма
лый зал — «Мистер Пнткин в ты
лу врага». Сеансы: 12-50, 2-30,
4- 10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Для 
детей — фильм «Рассказы о юно
сти». Сеансьп 9-20, 11.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-ІІ —  «Гулящая». Сеансы: 
4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель». 28 и 29 декабря — «Битва 
в пути» (вторая серия). Сеансы: 
3. 5, 7.

Дои культуры ГРЭС-2 — «Хам
за». Сеанс в 6 часов.

Дои культуры ТЭМЗа — «Аре
на смелых». Сеанс в 4 часа. «Зна
мя кузнеца». Сеансы: 6. 8. 10.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа производит прием за
явлений на курсы подготовки сче
товодов и бухгалтеров промышлен
ного учета (на дневное отделение).

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушина,12, телефон 24-16.

2 —2

Томский ордена Трудового Крас
ного Знамени политехнический ин
ститут имени С. М. Кирова прово
дит зимнюю лабораториб-экзамена- 
ционную сессию для студентов цсех 
курсов заочного факультета с 9 ян
варя по 23 января 1962 года.

Расписание экзаменов можно 
узнать в деканате заочного факуль
тета, телефон 60-51, дополнитель
но 2-78.

Клубу «Водник» Моряковской 
ремонтно-эксплуатационной базы 
флота требуются на постоянную 
работу музыкальные работники. 
Оплата труда по соглашению.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: Томский район, по

селок Моряковка, заводской коми
тет.

2 — 1

Томскому педагогическому ин
ституту требуются: шофер, кочега
ры и дворники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 60.

2 — 2

Томскому хлебокомбинату тре
буются; кочегары, слесари, золь- 
щики, технички н рабочие в цехи.

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются технички и дворник. 

Обращаться к  директору.
Требущтся: фрезеровщики, шли

фовщики, токари, слесари-инстру
ментальщики, гальванисты, мо
дельщики, столяры, автокранов
щик, жестянщики, грузчики, рабо
чие для работы во дворе и учени
ки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 91, отдел кадров.

2 -?2

Вагонному депо станции Томск-ІІ 
срочно требуются: электромонтеры 
3, 4, 5 разрядов, слесари-сантех
ники по ремонту вагонов и обору
дования и разнорабочие.

Клиникам Томского медицинско
го института требуются: медицин
ские сестры, санитарки, уборщицы, 
фасовщица в аптеку, парикмахер, 
грузчики, коновозчнки и кочегары.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 38, отдел кадров.

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются: слесари-инструментальщи
ки, токари в инструментальный 
цех, формовщики, ученики формов
щиков в литейный цех, слесари по 
ремонту оборудования в штампо
вочный цех, старший инженер-тех
нолог в инструментальный цех 
(знающий нормирование).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58. 3 — 2

Томскому эксплуатационному 
участку требуются на постоянную 
работу шофер 2 класса на борто
вую машину, крановщик на авто
кран.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 20;. отдел кадров.
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Партийная организация и ме
стный комитет УПО УВ Д  Том
ского облисполкома с прискор
бием извещают о смерти 

Ж УР АВЛ ЕВ О Й  
Нины Владимировны 

и выражают собо.чезнование 
семье покойной.

Вынос тела 28 декабря, в 2 
часа дня. из квартиры покойной 
(г. Томск, Белинский проезд. 5, 
кв. 2),

Дирекция, партийная и проф
союзная организации Сибирско
го физико-технического институ
та выражают глубокое соболез
нование инженеру Зубовскому 
Аркадию Борисовичу по поводу 
преждевременной смерти его 
жены

ЗУБО ВСКОЙ  
Марии Ивановны 

и дочери
Л ЕНО ЧКИ.

Парторганизация и коллектив 
Томской ТЭЦ-І с прискорбие.м 
извещают о смерти 

ЗУЕ В А
Дениса Ивановича 

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Гр-ка Ч упрова М ария П етровна, проч 
ж иваю іцая в  г. Томске, улиц а К азан 
ская , 21. возбуж дает дело о растор
ж ении б р ака с  гр-ном Чупровым Пет
ром Степановичем, прож иваю щ им  в 
г. Томске.

Дело будет рассм атриваться  в  Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Л ож кина Н адеж да Ивановна! 
прож иваю щ ая в г. Томске, улица Ал. 
тайская, 21. кв. 2. возбуж дает дело о 
расторж ении  б р ака с гр-ном Л ож ки
ным Дмитрием М аксимовичем , про
ж иваю щ им в г* Томске, улиц а Усова, 
бб.

Дело будет р ассм атр иваться  в Том
ском городско.м народном  суде.
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